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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Os pacientes do SUS contarão com novo 
serviço público a Comissão Intergestores Bi-
partite do Sistema Único de Saúde do Norte 
de Minas (CIB-SUS) aprovou o credencia-
mento do serviço de Disfunções temporo-
mandibulares podem ser definidas como um 
grupo de alterações ou problemas nas arti-
culações que ligam o maxilar à mandíbula. 

As consultorias de Orçamento da Câmara e 
do Senado divulgaram nota sobre as dotações 
orçamentárias para a Educação em 2023 (PLN 
32/22), que mostram um aumento de 32,8% 
para o Fundo de Manutenção da Educação 
Básica (Fundeb), chegando a quase R$ 40 bi-
lhões. A soma das demais despesas do Minis-
tério da Educação, entretanto, tiveram uma 
queda de 7,6%.

Candidatos do NM se 
queixam de terem as 
redes sociais invadidas 
por hackers

CIB-SUS 
aprova disfunção
temporomandibular para 
Norte de Minas

Rede Voluntariado estará 
presente na 27ª Fenics com prática 
socioambiental
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Complementação da 
União para o Fundeb deve 
ser de R$ 40 bilhões em 
2023

SAÚDE 6

PMP/ DIVULGAÇÃO

A Festa do Sol foi encerrada no do-
mingo (11), se colocando na história 
como um dos maiores e mais impac-
tantes eventos nestes 110 anos de Pi-
rapora. Os cinco dias de programação 
intensa, desenvolvida e executada pela 
Secretaria de Esporte, Juventude e Cul-
tura (Sejuc) e Emutur, com atividades 
esportivas, culturais e artísticas. 

Festa do Sol coloca Pirapora em protagonismo 
VINÍCIOS SANTOS 

O cantor Pedro Tommaso é o convidado desta terça-fei-
ra (13), do programa Gazeta Musical, da TV Gazeta Norte 
Mineira – canal 2.1 de Montes Claros. A entrevista pode ser 
acompanhada ao vivo, no site www.gazetanm.com.br, às 
21h30, e pode também ser acompanhada no canal do You-
Tube, Gazeta Musical. 

Pedro Tommaso é o convidado 
do programa Gazeta Musical 
desta terça-feira (13)

A partir de quinta-feira (15), a Associação Comercial Industrial e de Serviços de Montes Claros realiza a 27ª Feira Nacional da 
Indústria, Comércio e Serviços, no Parque de exposições João Alencar Athayde. A feira abrange 250 estandes, com cerca de 100 
expositores para fazer negócios e network.

Devido a importância da Santa Casa Montes Claros, que é considerada o 
pilar da saúde no Norte de Minas, a candidata à Presidência da República, 
Simone Tebet (MDB), esteve na manhã dessa segunda-feira (12), no hospital. 
Ela também se reunião com empresários na ACI e percorreu a área central 
da cidade. SAÚDE 4 E POLÍTICA 3

SAÚDE 4
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O sequestro está de volta

O suicídio golpeia a Alma

Linguagens, discursos e palavras 
grosseiras (PARTE 2)
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Meus amigos e caros leitores. No 
sábado passado assisti ao filme Bíbli-
co - Salomão, produção épica que 
retrata a história do Rei Salomão, 
cujo trono herdou de seu pai Davi, 
Rei de Israel, segundo o qual, foi por 
vontade de Deus que o cobrirá com 
os dons da sabedoria, condicionado 
ao juramento no leito de morte do 
pai de jamais adorar outros deuses 
e construir um templo dedicado ao 
Senhor e guarda da arca da aliança 
contendo os Dez Mandamentos. 
História que remonta mais de nove-
centos anos antes de Cristo. A vida e 
os feitos de Salomão estão, portanto, 
registrados com detalhes no Livro 
dos Reis I. Muitos arqueólogos já ten-
taram, sem sucesso, obter qualquer 
informação material sobre o reinado 
da era Salomão. Portanto, é a Bíblia 
Sagrada que melhor retrata a história 
no Primeiro Livro dos Reis (Reis I).

Salomão por muito pouco não 
teve o seu trono sequestrado pelo 
seu irmão Adonias que chegou a 
imolar bois, bezerros e ovelhas para 
se proclamar rei, sendo, no entanto, 
rechaçado, exilado e depois morto 
por ordem do Rei Salomão. Curio-
samente, Salomão chegou a ter mais 
de setecentas mulheres entre espo-
sas e concubinas, inclusive uma 
filha de Faraó e cerca de trezentos 
filhos. As diversidades religiosas de 

suas esposas o levou a render cultos 
a outros deuses, quebrando dessa 
maneira o juramento feito ao seu 
pai (Rei Davi) no leito de morte e, 
consequentemente, a destruição 
do seu reino que se viu dividido 
em dois, o Reino do Norte com dez 
tribos e o Reino de Judá ou do Sul.

O “sequestro” está de volta na 
cabeça e nas palavras da esquerda 
brasileira que não consegue enxer-
gar a supremacia e a vontade de um 
povo, de uma multidão que não 
abre mão de seu patriotismo ver-
de-amarelo e busca de todas as for-
mas, democráticas, evidentemente, 
demonstrar o seu apoio ao candi-
dato à reeleição, Jair Messias Bolso-
naro, ao comemorar os 200 anos da 
Independência do Brasil. Por acaso 
é proibido unir o útil ao agradável?

Pois, então, a mesma esquerda 
que outrora costumava sequestrar 
políticos estrangeiros para trocá-los 
por presos revolucionários, assal-
tantes de bancos, guerrilheiros a 
mão armada; e, mais recentemente, 
assaltar os cofres públicos para dis-
tribuir o produto entre os amigos 
da corte querem, agora, imputar ao 
Presidente da República, Jair Mes-
sias Bolsonaro, a responsabilidade 
pelos “sequestros” dos intangíveis: 
Grito do Ipiranga, das nossas come-
morações da grandiosa data cívica 

No encarte do CD da radio-
novela Memórias de um suicida, 
afirmo que o suicídio é um ato 
que infalivelmente golpeia a Alma 
de quem o pratica. Ao chegar ao 
Outro Lado, ela vai encontrar-se 
mais viva do que nunca, a padecer 
opressivas aflições por ter fugido 
de sua responsabilidade terrena. 
Sofrerá continuamente os graves 
efeitos do suicídio — vendo aqui-
lo que, um dia, foi o seu corpo 
apodrecer no túmulo —, até que 
se complete o tempo da própria 
vida material, que cortou crimino-
samente. Parece coisa de filme de 
terror, mas não é. Trata-se da mais 
pura verdade. Por isso, “a morte 
fugirá deles” (Apocalipse, 9:6). 
Isto é, pensando morrer, os que 
se suicidam permanecerão vivos, 
mais vivos do que nunca, soman-
do às dores antigas (se é que as 
tinham tão cruéis como as imagi-
navam) cruciantes dores novas. 
É bom refletir sobre o assunto. 
Depois, não adiantará queixar-se. 
Nem haverá a quem se lamentar!

Convém assinalar que sempre 
alguém fica ferido e/ou abando-
nado com a deserção da pessoa 

amada ou amiga, em quem confia-
va, seja aqui ou no Mundo da Ver-
dade. Igualmente, é de muito bom 
senso não olvidar que no Tribunal 
Celeste vigora o Amor, mas não 
existe impunidade.

Pegar do tormento e alavancar 
a coragem

Em Jesus, a Dor e a origem de 
Sua Autoridade — O Poder do Cris-
to em nós (2014) destaquei que, 
ao escrever esse livro, meu intui-
to foi o de mostrar aos prezados 
leitores que a Dor nos fortalece e 
nos instrui a vencer todos os obs-
táculos, por piores que sejam. Por 
isso, suicidar-se é um tremendo 
engano. É necessário saber convi-
ver com a Dor e, com obstinação, 
sobrepujá-la. Para tanto, faz-se 
urgente conhecer e viver a Excel-
sa Lei, que rege os mundos, do 
micro ao macrocosmo, expressa 
no Mandamento Novo do Jesus 
Ecumênico: “Amai-vos como Eu 
vos amei. Somente assim podereis 
ser reconhecidos como meus dis-
cípulos. (...) Não há maior Amor 
do que doar a própria vida pelos 

seus amigos” (Evangelho, segundo 
João, 13:34 e 35; e 15:13). Essa é 
a forma de nos capacitarmos para 
pegar até do tormento e, com ele, 
alavancar a coragem.

Minha Irmã, meu Irmão, respei-
tosamente dedico a todos vocês 
este pensamento:

A vida continua sempre, e lutar 
por ela vale a pena. Ainda que se 
apresente a escuridão da noite, 
o Sol nascerá no horizonte, der-
rotando as trevas e trazendo a 
claridade aos corações. Por isso, 
proclamamos: o grande segredo 
da vida é, amando a vida, saber 
preparar-se para a morte, ou Vida 
Eterna. Ressalte-se: o falecimento 
deve ocorrer somente na hora cer-
ta determinada por Deus.

Se passarmos os olhos ao nosso 
redor, veremos que existem seres 
humanos e até mesmo animais 
em situação mais dolorosa que a 
nossa, precisando que lhes seja es-
tendida mão amiga. Não devemos 
perder a oportunidade de ajudar. 
Àquele que auxilia jamais faltará 
o amparo bendito que lhe possa 
curar as feridas.

Viver é melhor!

A linguagem científica, repre-
sentada pela cabeça, sempre se 
utilizou da razão (cérebro). Ela, a 
razão, exigiu das hipóteses, pro-
vas. A linguagem científica exigiu 
método para falar das coisas, jus-
tificou e, evitou, como regra de 
ouro, o uso de adjetivos. Compôs 
uma percepção de rigor e obje-
tividade como forma de narrar. A 
linguagem científica é bem repre-
sentada pelo cérebro, massa ence-
fálica, sem terminações nervosas, 
ligada à razão.

A linguagem jurídica sempre 
reivindicou o respeito às leis e às 
normas para a obtenção de justiça. 
Ciente do seu papel como lingua-
gem oficial, engravatados usam e 
abusam de uma linguagem rebus-
cada, arcaica, utilizando estruturas 
gramaticais ausentes do cotidiano, 
resultando em um texto de difícil 
compreensão para os leigos. Tra-
ta-se de um discurso que reafirma 
a identidade de um determinado 
grupo e afasta o comum dos mor-
tais. A linguagem jurídica, muito 

utilizada na resolução de conflitos, 
não raro é código secreto. Nem 
sempre a parte prejudicada com-
preende os caminhos trilhados e 
as justificativas burocráticas res-
ponsáveis por extravagantes vitó-
rias ou derrotas nos processos. Do 
ponto de vista simbólico também é 
uma linguagem nobre, contida, no 
cérebro, na língua e no pescoço, 
exigindo, sempre, gravata.

A linguagem política, até pou-
cos anos atrás, era a mais hábil 
junção da linguagem popular 
com a linguagem erudita. Envol-
via uso apurado da cabeça, do 
tronco e dos membros superiores 
e inferiores. Era a arte de juntar 
todas as partes do corpo humano 
inclusive emoções, com destaque, 
na hora certa, para o riso. Era a 
arte de selecionar boas metáfo-
ras, despertar o riso, mencionar 
o erótico em adequada interseção 
com o espírito, uma forma da arte 
política tratar ao mesmo tempo 
honras, virtudes e realizar críticas 
mordazes. Irreverência na dose 

certa, era a arte de marqueteiros, 
aptos a medir o grau das trans-
gressões possíveis, construindo 
uma linguagem capaz de agradar 
gregos e troianos, ricos e pobres, 
torcedores do Flamengo ou do 
Fluminense, do Corinthians e do 
São Paulo. Arte requintada dos 
artistas políticos respeitosos de 
todas as modalidades futebolistas 
internacionais, nacionais, estatu-
ais e municipais. O riso faz parte 
de um processo de simbolização 
que nos diferencia dos animais, 
fazendo uma coisa expressar ou-
tra. A representação, de uma coisa 
pela outra, está no nascedouro da 
arte política. Se a ideia de repre-
sentação morrer, a política morre 
junto. A arte da política nasceu 
com o teatro. Maquiavel também 
escreveu peças de teatro, além de 
O Príncipe, onde o autor ensinou 
a arte de fazer política.

Tudo isto funcionou no mun-
do e Brasil desde que os gregos 
e romanos passaram a usar más-
caras, que o teatro e a Commedia 

Dell’Arte inventaram formas de 
contar histórias para ensinar a ver 
as mazelas dos humanos e da po-
lítica na pólis (cidade).

De formas variadas os meios 
de comunicação, o rádio, a te-
levisão, os jornais, as revistas, o 
teatro, o cinema e a política, se 
utilizaram, ao longo de séculos, 
das linguagens para fazer desen-
cobrir coisas (transparência), 
causar incômodo, criticar fatos 
e ideias escondidas ou embara-
lhadas entre meias verdades ou 
mentiras. Shakespeare fez isto 
em Hamlet. Para desmascarar 
uma pessoa, coisa ou ideia, para 
questionar uma hipótese, para 
discutir é necessário, primeiro, 
reconhecer a materialidade de 
uma coisa, fato ou pensamento. 
Na sequência as artes e a política 
fazem o resto. Plantam a crítica. A 
crítica comportada ou estimulada 
pela tragédia ou pelo riso permite 
desvendar o rei, a corte ou os per-
sonagens políticos.

Os criadores, produtores e di-

vulgadores das novas tecnologias 
produziram uma maravilha peri-
gosíssima. Uma tecnologia capaz 
de empoderar todas as pessoas, 
dando a elas o poder de falar com 
as multidões, interferir nas insti-
tuições e de misturar o real com o 
virtual. Acabar com a “coisa”, com 
o objeto (material ou imaterial) 
em torno do qual se faz a crítica. 
Matar a ideia de representação. 
Fazer crer existirem, de fato, prin-
cesas!

A população do Brasil e dos Es-
tados Unidos foi premiada com a 
lâmpada de Aladim e seu gênio. O 
gênio, um escravo, apto para rea-
lizar qualquer desejo: de amor ou 
ódio, de violência ou paz. Capaz 
de excluir desafetos, enriquecer 
os amigos, eliminar os comunis-
tas, favorecer os amigos e excluir 
definitivamente do planeta os 
pretensiosos donos da razão e da 
ciência.

Foram três os pedidos feitos 
por autoridades do Brasil e dos 
Estados Unidos para o gênio da 

lâmpada.

Primeiro pedido: uma prince-
sa, eternamente doce, carinhosa e 
totalmente submissa, com capaci-
dade de esconder qualquer vestí-
gio de inteligência.

Segundo pedido: ser “imbro-
chável” na alegria e na tristeza, na 
saúde e na doença e até na morte.

Terceiro pedido: ser eleito 
indefinidamente para o mesmo 
Congresso mantendo as prerroga-
tivas concedidas para os políticos 
e jamais ser investigado.

Cuidado:
1. Princesas não existem;
2. Dependendo da conjuntura, 

do parceiro ou parceiros, todo 
mundo é brochável e

3. As eleições alteram de qua-
tro em quatro anos tanto o Con-
gresso como o presidente, porque 
ainda vivemos numa democracia.

Se alguém disser o contrário, 
cuidado, é mentira. Cuidem-se.

de sete de setembro, do desfile cí-
vico-militar.

Na verdade, o Presidente Jair 
Messias Bolsonaro não sequestrou 
nada, nem ninguém, muito pelo 
contrário, ele apenas convocou o 
povo brasileiro para participar das 
comemorações da Independência 

do Brasil e simplesmente foi aten-
dido, não só em Brasília, São Paulo 
ou Rio de Janeiro, mas em todo o 
país e também no exterior.

Haverá alguém para negar que 
assistiu uma multidão de seres hu-
manos andando livremente pelas 
ruas e praças brasileiras, de forma 

soberana, ordeira, pacífica e demo-
crática? Não será possível, porque as 
imagens não mentem e não foi só no 
Brasil que vimos, mas todo o planeta 
assistiu o mar de patriotismo que to-
mou conta do país. Contra fatos não 
há argumentos, mas não duvidem, 
eles são capazes de inventar.

SALVE O BRASIL! CORAÇÃO 
E PÁTRIA DO POVO BRASILEIRO 
QUE ESPERA E QUER, APENAS E 
TÃO SOMENTE, UM PAÍS LIVRE, 
DEMOCRÁTICO E SOBERANO, 
ONDE, A VONTADE DO POVO 
POSSA, DE FATO, SER RESPEITA-
DA.
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Montes Claros atrai presidenciáveis 
esta semana

Candidatos se queixam 
de terem as redes sociais 
invadidas por hackers

Complementação da União para o Fundeb deve 
ser de R$ 40 bilhões em 2023

Pacheco: se estivesse vivo, JK defenderia a 
democracia e o sistema eleitoral
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A cidade de Montes Claros vi-
rou palco esta semana dos candi-
datos à Presidência da República, 
depois de passar despercebida 
em 2018, quando nenhum can-
didato a visitou, apesar de reunir 
1,5 milhão de votos no Norte de 
Minas. Na manhã de ontem (12), 
a senadora e candidata do MDB, 
Simone Tebet, chegou de sur-
presa a cidade, acompanhada do 

presidente do Cidadania, Roberto 
Freire, quando percorreu a área 
central. Foi ao tradicional Café 
Galo, ponto de encontro dos ana-
listas políticos, acompanhada do 
deputado estadual Tadeu Martins 
Leite e o presidente do MDB local 
e do ex-prefeito de Montes Cla-
ros, José Vicente. Depois seguiu 
para o auditório da ACI, onde se 
reunião com a classe empresarial. 

Na quinta-feira, o candidato do PT 
ao Palácio do Planalto, Luiz Inácio 
Lula da Silva está sendo aguarda-
do na cidade. No dia 5 de agos-
to, o Jair Bolsonaro esteve em 
Montes Claros e; em junho, Ciro 
Gomes. 

Ontem em Montes Claros, Si-
mone Tebet comemorava que sua 
campanha teve um aumento de 
150% nas pesquisas, saindo de 

3% para 7% na mais nova pesqui-
sa e que a candidata com menor 
rejeição. Perguntado pelo Gazeta 
sobre o seu posicionamento no 
2º turno, a senadora explicou que 
estará na disputa, pois a popula-
ção está insatisfeita com a briga 
entre os outros dois candidatos. 
Recebeu das mãos do prefeito de 
Jaíba, Reginaldo Antônio Silva do 
MDB, o pedido para dinamizar o 

projeto Jaíba com a implantação 
das etapas 3 e 4. E ainda o pedido 
para focar a luta da assistência so-
cial nos programas de campanha. 
A senadora salientou que, a fruti-
cultura do Norte de Minas precisa 
ser incrementada tendo em vista 
as suas potencialidades.

Curiosamente, o prefeito Hum-
berto Souto do Cidadania, não 
acompanhou a visita, apesar de 

ser do partido que está apoiando 
a candidatura dela. O presidente 
nacional do Cidadania, Roberto 
Freire, justificou que não procu-
rou apoio de Humberto Souto 
por saber que ele já alinhou com 
Bolsonaro, porém advertiu que 
poderá ocorrer mudanças no par-
tido em Montes Claros. Diante da 
constatação que alguns filiados 
trocaram de partido.

O deputado Delegado Mar-
celo Freitas (União Brasil) e o 
vereador Rodrigo Maia (Rede), 
estão se queixando que suas 
campanhas nas redes sociais fo-
ram invadidas por hackers. Frei-
tas alertou que seu Instagram foi 

invadido e por isso desativado, 
e que tomou as medidas legais 
para apurar as responsabilida-
des. 

O vereador Rodrigo Cadeiran-
te denunciou que as suas redes 
sociais - Facebook e Instagram -, 

foram invadidas e suspeita que 
foram seus adversários políticos 
incomodados com o crescimen-
to de sua campanha em Montes 
Claros. Passou a utilizar as redes 
sociais de assessores para conti-
nuar a campanha. (GA)

As consultorias de Orçamento 
da Câmara e do Senado divulga-
ram nota sobre as dotações or-
çamentárias para a Educação em 
2023 (PLN 32/22), que mostram 
um aumento de 32,8% para o 
Fundo de Manutenção da Educa-
ção Básica (Fundeb), chegando a 
quase R$ 40 bilhões. A soma das 
demais despesas do Ministério 
da Educação, entretanto, tiveram 
uma queda de 7,6%.

Nesta conta, os consultores não 
somaram a reserva de R$ 1 bilhão 
para as emendas do relator do Or-
çamento no Congresso justamente 
porque a destinação para a Educa-
ção ainda depende de parecer.

A emenda constitucional 108 
aumentou de 10% para 23% a par-
ticipação da União no Fundeb, que 
também é formado por recursos de 
estados e municípios. Em 2023, ela 
será de 17% das receitas totais do 
Fundeb. O percentual vai subir até 
23% em 2026, mas ele não entra 

nos limites do teto de gastos fixado 
na emenda constitucional 95.

As consultorias, porém, afirmam 
que, ao corrigir as demais dotações 
do projeto de lei orçamentária de 
2022 pela inflação, o total obtido 
é de R$ 102,8 bilhões enquanto 
o Orçamento de 2023 é de R$ 95 
bilhões, uma diferença de R$ 7,8 
bilhões. A queda impactou progra-
mas como o da Educação Básica de 
Qualidade, que perdeu cerca de R$ 
1 bilhão.

Em entrevista, logo após a di-
vulgação do projeto do Orçamen-
to de 2023, o líder do governo na 
Câmara, deputado Ricardo Barros 
(PP-PR), disse que deverá ser ne-
cessário gerar espaço extra para al-
gumas despesas em 2023, mas que 
a solução mais duradoura para o 
orçamento será retirar a vinculação 
de receitas a determinadas despe-
sas e desindexar; ou seja, eliminar 
reajustes automáticos.

“E aí o Congresso a cada ano 

vai decidir. No ano da pandemia, 
pôs o dinheiro na Saúde. No outro 
ano nós colocamos dinheiro no 
Fundeb, R$ 130 bilhões a mais no 
Fundeb. Precisamos por dinheiro 
na Infraestrutura, embora as con-
cessões estejam indo muito bem. ”

Para o deputado Professor Israel 
Batista (PSB-DF), será necessário 
recompor os cortes na Educação 
e ainda garantir recursos para dar 
conta dos problemas gerados pela 
pandemia, como a evasão escolar e 
a defasagem no aprendizado. “Nós 
precisamos fazer uma operação res-
gate. Nós vamos ter que apresentar 
um programa robusto de formação 
docente para que esses professores 
saibam lidar com as diferenças de 
aprendizagem de estudantes que 
estão na mesma série”.

Os consultores ainda destacam 
que o aumento de arrecadação da 
contribuição social do salário-edu-
cação não foi alocado para a edu-
cação básica; mas para uma reserva 

O Delegado Marcelo Freitas foi um dos políticos que diz ter a rede social invadida

Uma emenda constitucional aumentou de 10% para 23% a participação da União no Fundeb

A candidata do MDB, Simone Tebet cumpriu agente nessa segunda-feira, em Montes Claros

que ajuda na obtenção do resultado 
primário fixado na Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO) de 2023. O 

resultado primário é a diferença 
entre as receitas de impostos e as 
despesas com a máquina pública. 

No projeto do Orçamento de 2023, 
a estimativa é de R$ 63,7 bilhões 
de déficit. (Agência Câmara)

Ao participar de homenagem a 
Juscelino Kubitschek, o presiden-
te do Senado, Rodrigo Pacheco, 
voltou a fazer a defesa da demo-
cracia, das instituições públicas, 
do sistema eleitoral e das urnas 
eletrônicas a serem usadas nas 
eleições de outubro. O senador 
participou, nessa segunda-feira 
(12), de uma cerimônia de colo-
cação de coroa de flores no túmu-
lo do ex-presidente da República, 
no Memorial JK, em Brasília. 

Para Rodrigo Pacheco, se JK es-
tivesse vivo, estaria ocupado tra-
balhando em prol da união nacio-
nal. Segundo o senador, todas as 
ações a serem implementadas em 

áreas importantes como saúde, 
educação, segurança, pesquisa, 
inovação e diplomacia requerem 
um ambiente apropriado, e esse 
ambiente é o estado democrático 
de direito, que preserva as liber-
dades públicas, garantias indivi-
duais e direitos fundamentais e 
que segue a Constituição de 1988, 
uma Carta que deve ser valorizada 
por conter “um manual de diretri-
zes de uma nação bem-sucedida”. 

“Essa preservação da democra-
cia e o fortalecimento dos Pode-
res, o respeito ao sistema eleitoral 
e à Justiça Eleitoral, o respeito e 
a confiança nas urnas, certifica-
damente eficientes e seguras, são 

princípios e diretrizes que, cer-
tamente, se JK estivesse aqui, es-
taria a afirmá-las”, disse Rodrigo 
Pacheco. 

Ainda segundo o parlamentar, 
Juscelino tinha preocupação sem-
pre de afirmar que sua obra e re-
alizações se davam num ambiente 
de democracia, “um valor do qual 
não podemos nos apartar nessa 
quadra da história”. 

INTERIORIZAÇÃO

O presidente do Senado dis-
se que o Memorial JK é um dos 
locais mais bonitos de Brasília e 
recomendou a todos que vão à 

capital federal a visita ao espaço. 
Ao enumerar alguns feitos do ex-
-presidente, Pacheco destacou a 
importância da interiorização de 
um país que tinha vocação para 
se desenvolver somente na faixa 
litorânea. 

“E o símbolo máximo dessa 
interiorização é de fato a constru-
ção de Brasília, algo inimaginável 
para os tempos atuais, o que dirá 
nos anos 1950. Mas ele foi além, 
cuidou da infraestrutura nacional; 
ele industrializou o Brasil”, afir-
mou. 

Pacheco também alegou que as 
lições de JK devem ser aprendidas 
para ajudar no planejamento de 

um futuro melhor. Quanto ao pre-
sente, o senador lamentou a exis-
tência de milhões de brasileiros 
passando fome, justamente num 
país que é um dos maiores pro-
dutores de alimentos do mundo. 
Também disse ser inaceitável haver 
tantos desempregados e desocu-
pados num país com tantas indús-
trias e um agronegócio tão forte. 

“O que Juscelino Kubitschek 
fez é digno de nota, e a cada ano 
proponho que aqui estejamos para 
recolher de seus ensinamentos e 
lições aquilo que precisamos para 
o presente e para o futuro. Nosso 
país, com tanta riqueza e diversida-
de, não pode mais sofrer com difi-

culdades como essas nos últimos 
tempos”, avaliou.

PUBLICAÇÕES 

O presidente Rodrigo Pacheco 
elogiou o trabalho conjunto do 
Conselho Editorial do Senado e do 
Memorial JK, que lançaram uma sé-
rie de cinco volumes contendo os 
discursos proferidos por Juscelino 
enquanto esteve na Presidência, de 
1956 a 1960. 

A coleção foi encerrada nes-
te ano, que marca os 120 anos de 
nascimento do político mineiro. As 
publicações estão disponíveis na Li-
vraria do Senado. (Agência Senado)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,18

Cotação EURO - REAL

R$ 5,41

Gasolina

R$ 5,02

Diesel comum Etanol 

R$ 7,59 R$ 3,69

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 30º
Min. : 13º

Candidata à Presidência da República 
visita Santa Casa Montes Claros 

Doenças cardiovasculares matam um 
brasileiro a cada 90 segundos

Abertas as inscrições para Congresso Saúde 
Mental pós-Pandemia

Pesquisa revela que Vitamina B3 melhora função da 
retina em pessoas com glaucoma 
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Cerca de 30% dos óbitos registrados anualmente no país são 
em decorrência de complicações cardíacas

Devido a importância da Santa 
Casa Montes Claros, que é consi-
derada o pilar da saúde no Norte 
de Minas, a candidata à Presidên-
cia da República, Simone Tebet 
(MDB), esteve na manhã dessa 
segunda-feira (12), no hospital. 

Durante a visita, a presidenci-
ável falou sobre propostas como 
atualização progressiva da tabe-

la do SUS, ou seja, ao longo da 
sua gestão, caso seja eleita. Além 
disso, Tebet reforçou sobre seu 
desejo em fortalecer os hospitais 
filantrópicos que, somente em 
Minas Gerais, conta com 853 mu-
nicípios, existem 14 macrorregi-
ões e 89 microrregiões de saúde. 

Atualmente, o estado tem cer-
ca de 480 hospitais em Minas que 

prestam serviço para o SUS-MG, 
considerando instituições públi-
cas, filantrópicas e privadas. Des-
te total, de acordo a Federação 
das Santas Casas e Hospitais Fi-
lantrópicos (Federassantas), 314 
são filantrópicos sendo a Santa 
Casa Montes Claros um deles. 

O superintendente Maurício 
Sérgio conduziu a visita e apre-

sentou a Instituição à presidenci-
ável e falou sobre a importância 
do hospital para a região. “A San-
ta Casa é a instituição da saúde 
mais importante do Norte de 
Minas, pois aqui somos referên-
cia em atendimento de alta com-
plexidade para 86 municípios”, 
disse.

Simone Tebet é advogada, 

professora e senadora da Repú-
blica. Natural de Três Lagoas, 
Mato Grosso do Sul, em 2002, 
aos 31 anos, foi eleita deputada 
estadual pelo seu estado e em 
2004 foi a primeira mulher eleita 
prefeita de Três Lagoas.

Em 2008, finalizou a votação 
reeleita prefeita, com 76% dos 
votos válidos. No Senado Fede-

ral, liderou a primeira bancada 
feminina da história e tornou-se 
presidente da Comissão Mista 
de Combate à Violência contra a 
Mulher. Foi também a primeira 
mulher a presidir a Comissão de 
Constituição e Justiça, e a primei-
ra mulher a disputar a presidên-
cia do Senado em 198 anos. (ANA 
PAULA PAIXÃO – Colaboradora)

Visando a campanha “Setembro 
Amarelo”, mês de prevenção ao sui-
cídio, a Escola do Legislativo Profes-
sor Artur Leite da Câmara Municipal 
de Montes Claros, promove no dia 
22 de setembro, às 8h, o Congres-
so – saúde mental pós-pandemia. 
O evento é direcionado para ser-

vidores e população em geral – as 
inscrições estão abertas e podem 
ser feitas através do site da Câmara.

Durante os últimos dois anos, 
no auge da pandemia do novo co-
ronavírus, os casos de depressão e 
ansiedade cresceram consideravel-
mente. Outra preocupação constan-

te durante a pandemia é o aumento 
iminente dos casos de suicídio.

A coordenadora pedagógica e de 
projetos da Escola do Legislativo, 
Cristiane Nunes, destaca a impor-
tância da Câmara de Montes Claros 
criar um espaço de formação, infor-
mação e cuidado com os servidores 

e população em geral.
“Sabemos que a saúde mental de 

inúmeros brasileiros está compro-
metida, sobretudo pós-pandemia. A 
saúde mental é assunto de extrema 
relevância para a saúde pública e fa-
lar, informar e trazer as pessoas para 
criar mais possibilidades de cuidado 

é urgente e necessário. E por que 
não aproveitarmos a campanha do 
Setembro Amarelo para isso?”, pon-
tuou a coordenadora.

CONGRESSO - As inscrições 
para o congresso podem ser feitas 
através do portal da Câmara de 

Montes Claros. O evento será rea-
lizado das 8h às 12h, contará com 
palestras e divulgação de meios 
onde a população pode buscar 
ajuda psicológica. Outras infor-
mações podem ser obtidas pelo 
telefone (38) 3690-5513. (Ascom 
CMMC)

A nicotinamida, uma das formas 
da vitamina B3, é capaz de melhorar 
a função da retina em pessoas com 
glaucoma graças ao seu efeito neu-
roprotetor. Essa foi a conclusão de 
um estudo publicado no Clinical and 
Experimental Ophthalmology. Após 
12 semanas de suplementação com a 
nicotinamida, a maioria dos pacientes 
do grupo controle apresentou me-
lhora na função visual.

O glaucoma é a principal causa de 
cegueira irreversível em todo mundo. 
Por isso, muitos estudos estão em 
andamento para buscar tratamentos 
que consigam impedir a evolução 

da doença e a consequente perda da 
visão.

Segundo a oftalmologista espe-
cialista em glaucoma Maria Beatriz 
Guerios, a redução e o controle da 
pressão intraocular são essenciais 
para impedir a evolução da doen-
ça. “O glaucoma é uma neuropatia 
óptica. Isso quer dizer que é uma 
doença que se desenvolve a partir 
de lesões nas células nervosas dos 
olhos, presentes na retina e no nervo 
óptico. Esses danos são resultado do 
aumento da pressão intraocular, na 
maioria dos casos. Apesar de o foco 
do tratamento ser a redução da PIO 

para impedir novas lesões nas células 
nervosas, há muitos estudos em an-
damento voltados para o desenvol-
vimento de tratamentos com efeitos 
neuroprotetores também”, comple-
menta a especialista.

O objetivo de tratamentos com 
efeito neuroprotetor é reduzir a vul-
nerabilidade das células nervosas da 
retina e do nervo óptico na presença 
do glaucoma. “Dessa maneira, esse 
estudo é importante na medida em 
que mostrou que a suplementação 
da nicotinamida é um recurso pro-
missor para alcançar esse objetivo”, 
comenta Dra. Maria Beatriz.

Terapias antioxidantes são alvos 
de diversas pesquisas na área do glau-
coma e outras doenças que afetam a 
retina e o nervo óptico. Os pesqui-
sadores descobriram ainda que os 
pacientes com glaucoma apresentam 
baixo nível sérico da nicotinamida. 

Essa substância é essencial para o 
bom funcionamento das células. Ela é 
considerada um cofator para geração 
da ATP, componente essencial para o 
bom funcionamento das células.

Outra função da nicotinamida é 
que ela também participa da geração 
das sirtuínas, proteínas que regulam 
o ritmo do processo de envelheci-

mento, popularmente chamadas de 
“genes da longevidade”. Todas essas 
substâncias estão envolvidas em sis-
temas complexos de reparação de 
ADN, metabolismo e sobrevivência 
celular.

“Por esses motivos, nos últimos 
anos a nicotinamida ganhou muita 
atenção pelo seu papel no envelhe-
cimento e nas doenças neurode-
generativas. Um dos aspectos mais 
positivos em relação à nicotinamida 
é que se trata de um composto que 
pode ser usado com segurança, com 
efeitos adversos mínimos e um custo 
relativamente acessível”, diz a oftal-

mologista.

ALIMENTAÇÃO E VITAMINA B3

A vitamina B3 – niacina – inclui 
duas substâncias ativas: a nicotina-
mida e o ácido nicotínico. Além da 
suplementação de nicotinamida que 
o oftalmologista pode prescrever, é 
possível investir em alimentos que 
são ricos nessa vitamina.

Bife de fígado (boi), amendoim, 
frango, atum em conserva, semente 
de gergelim, salmão e extrato de to-
mate são os principais alimento com 
fonte de vitamina B3.

As doenças cardiovasculares são 
as mais comuns entre os brasilei-
ros e também a principal causa de 
morte. Segundo a Sociedade Brasi-
leira de Cardiologia, o percentual é 
maior que todos os cânceres juntos, 

problemas respiratórios, violência e 
acidentes de trânsito.

Isso acontece porque as patolo-
gias do coração são muitas e acome-
tem grande parte da população bra-
sileira. Estima-se que, pelo menos, 

400 mil pessoas venham a óbito 
por doenças cardiovasculares ao 
final de cada ano, o que significa 
uma morte a cada um minuto e 
meio. Segundo um artigo publica-
do dos Arquivos Brasileiros de Car-
diologia, a pressão arterial sistólica 
elevada foi o principal fator de ris-
co para a mortalidade por doenças 
cardiovasculares em 2019.

A chegada da pandemia agravou 
mais um pouco o cenário, já que 
devido ao isolamento, grande parte 
da população parou de fazer exer-
cícios físicos e adotou uma alimen-
tação pouco saudável. Além disso, 
a contaminação por Covid-19 é 
uma das causas para o surgimen-
to ou piora de doenças cardiovas-
culares. “Pessoas que contraíram 
o modo mais agressivo do vírus 
têm maior chance de desenvol-
ver patologias cardiovasculares 
após um ano. Por isso, durante as 

consultas, sempre perguntamos 
se o paciente já teve coronavírus, 
pois a doença por si só representa 
grande risco ao coração”, afirma a 
cardiologista Salete Nacif.

DOENÇAS 
CARDIOVASCULARES MAIS 

COMUNS E TRATAMENTOS
 
Existe uma variedade muito 

grande deste tipo de doença, 
mas algumas das mais comuns 
são: hipertensão, doença arterial 
coronária, infarto agudo do mio-
cárdio, acidente vascular cerebral 
(AVC), obstrução das artérias das 
pernas e das carótidas (vasos que 
levam o sangue ao cérebro) e ar-
ritmias, todas elas agravadas pela 
pandemia.

“A insuficiência cardíaca é a 
fase final de todas as outras doen-
ças cardiovasculares. Para isso, o 

paciente deve cuidar da pressão 
arterial, verificar o colesterol, 
cessar o tabagismo, combater o 
sedentarismo e controlar o estres-
se, pois esses são os principais 
fatores de risco”, explica o cardio-
logista César Jardim.

Existem ainda os tratamentos 
específicos para cada enfermida-
de. “Para a doença arterial coro-
nária, por exemplo, podem ser 
indicados medicamentos e/ou re-
alizada cirurgia para a colocação 
de Stent ou ponte de safena/ ma-
mária. As doenças valvares podem 
ser tratadas também com remé-
dios, mas muitas vezes são neces-
sárias cirurgias ou procedimentos 
por cateterismo para fazer a cor-
reção das válvulas. As arritmias 
dependem de tratamento clínico, 
e, em último caso, há a possibi-
lidade de intervenção invasiva 
como as ablações”, detalha Nacif.

 QUANDO DEVO PROCURAR 
UM MÉDICO?

 
Ao sentir cansaço, dor no pei-

to, falta de ar, inchaço nas pernas 
e/ou palpitações é fundamental 
procurar um atendimento car-
diológico. No entanto, a maioria 
das doenças cardiovasculares 
é silenciosa, não apresentando 
nenhum sinal para o indivíduo. 
Por isso, o mais correto é fazer 
acompanhamento de rotina. “Em 
casos onde a pessoa não possui 
histórico familiar, a partir dos 
40 anos é recomendado fazer 
um check-up anualmente. Em 
contrapartida, caso a família do 
paciente já possua alguma doen-
ça cardiovascular, o ideal é fazer 
esse acompanhamento com o 
cardiologista a cada quatro ou 
seis meses, dependendo da gra-
vidade”, finaliza Jardim.
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Rede Voluntariado estará presente 
na 27ª Fenics com prática de 
responsabilidade socioambiental

Montes Claros utiliza tablets 
para avaliar jovens e adultos

Acesso a bairro da região leste de Montes 
Claros recebe patrolamento
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A partir de quinta-feira (15), até 
domingo, a Associação Comercial 
Industrial e de Serviços de Montes 
Claros realiza a 27ª Feira Nacional 
da Indústria, Comércio e Servi-
ços, no Parque de exposições João 
Alencar Athayde. A feira abrange 
250 estandes, com cerca de 100 
expositores para fazer negócios e 
network. Mas o evento terá também 
responsabilidade social, especial-
mente através da Rede Voluntaria-
do, entidade criada há 12 anos, para 
aproximar empresas de instituições 
filantrópicas.

O presidente da Rede, Edenilson 
Durães, explica que “será realizada 
uma enquete com visitantes da feira 
quanto às causas que mais movem 
os seus corações, agrupados em 3 
grandes temas: danos ambientais, 

males da saúde e vulnerabilidade 
social e econômica”. Numa aborda-
gem diferente das outras edições na 
Fenics, no estande haverá um painel 
de apresentação do Coletivo SCO, 
que reúne cidadãos e cidadãs enga-
jadas em entidades que desenvol-
vem ações de apoio, como Rotary, 
Lions, Maçonaria, Sesc, Arquidioce-
se, Ação Solidária Adventista, Aciclo-
moc, entre outras.

“Será feito o lançamento da Loja 
Coletivo SCO, com vendas on-line 
de produtos próprios e com resul-
tado revertido para o apoio a ações 
de combate às causas acima”, conta 
Edenilson. “A 27ª Fenics será tam-
bém o marco de início da campanha 
‘Seja Doador de Medula’, com a 
participação de sete instituições de 
ensino: Unimontes, IFNMG, UFMG, 

Funorte, UNIFIPMoc, FASA e Promi-
nas”.

A Rede Voluntariado segue atu-
ando em várias frentes, como a 
parceria com a Câmara da Mulher 
Empreendedora, no projeto ‘Donas 
da própria história’. “Teremos ain-
da, um espaço dedicado a propiciar 
a experiência de perceber o mundo 
na visão do outro, que é a essência 
da empatia”, conclui Edenilson.

A Fenics vai funcionar de 15 a 18 
de setembro, das 18h às 23h59, com 
ingressos na bilheteria no valor de 
R$ 15, e meia-entrada no valor de 
R$ 7. A Fenics on-line no site fenics.
com.br, terá palestras gratuitas e es-
tandes virtuais, com flashes ao vivo 
do evento. Outras informações po-
dem ser obtidas pelo telefone (38) 
2101-3300.

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de 
Serviços Urbanos (SSU), está reali-
zando serviços de patrolamento e 
compactação em avenidas que dão 

acesso aos bairros da cidade. Os 
trabalhos, que já foram executados 
em todo o bairro Facela ( Jardim 
Alegre), agora estão sendo feitos 
na via de acesso ao novo cemité-

rio de Montes Claros, o Parque dos 
Montes, que fica nos fundos do 
bairro Independência.

Os trabalhos estão sendo rea-
lizados no extremo leste da cida-

Os estudantes da Escola Muni-
cipal Professora Maria de Lourdes 
Pinheiro, no bairro Independên-
cia, utilizaram tablets para a re-
alização  os estudantes da Escola 
Municipal Professora Maria de 
Lourdes Pinheiro, no bairro Inde-

pendência, utilizaram tablets para 
a realização das avaliações   na 
Educação de Jovens e Adultos das 
avaliações, incentivando a inclu-
são digital na Educação de Jovens 
e Adultos

Foram feitas, na semana de 29 

de agosto a 2 de setembro, os es-
tudantes da Escola Municipal Pro-
fessora Maria de Lourdes Pinheiro, 
no bairro Independência, utiliza-
ram tablets para a realização das 
avaliações, incentivando a inclusão 
digital na Educação de Jovens e 

Adultos. Na oportunidade, confor-
me o estudante Eldone Ricardo dos 
Santos, do 7º Período, “a aplicação 
on-line foi prática, agilizou o tempo 
e reduziu o gasto com papel sulfite, 
além de incentivar o uso do recurso 
digital”. (Ascom PMMC)

de, beneficiando os moradores do 
bairro Chácara Ceres, ampliando a 
mobilidade de veículos e pedestres.

Para o secretário de Serviços 
Urbanos de Montes Claros, Gui-
lherme Guimarães, este tipo de 

trabalho precisa ser feito no tempo 
seco, para evitar a poeira, mas não 
muito distante do período chuvo-
so, para minimizar os efeitos das 
chuvas: “o objetivo da Prefeitura 
é asfaltar todas as ruas da cidade, 

mas, enquanto isso não é possível, 
o patrolamento e compactação das 
ruas e avenidas nos bairros é muito 
importante para melhorar a quali-
dade de vida dos moradores”. (As-
com PMMC)
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CIB-SUS aprova disfunção 
temporomandibular para Norte de Minas

Audiência debaterá piso salarial da 
odontologia

GIRLENO ALENCAR

Os pacientes do Sistema Úni-
co de saúde (SUS) contarão com 
novo serviço público a Comissão 
Intergestores Bipartite do Sis-
tema Único de Saúde do Norte 
de Minas (CIB-SUS) aprovou o 
credenciamento do serviço de 
Disfunções temporomandibula-
res (DTM, também conhecidas 
como ATM) podem ser definidas 
como um grupo de alterações ou 
problemas nas articulações que 
ligam o maxilar (parte superior 
do crânio, no qual ficam localiza-
dos os ‘dentes de cima’) à man-
díbula (parte inferior e móvel do 
crânio). Os pacientes do Norte de 
Minas tinham que se deslocarem 
ate Uberlândia. Na reunião reali-
zada no auditório da Prefeitura de 
Montes Claros, a CIB-SUS apro-
vou o credenciamento do serviço 
de neurocirurgia do Hospital Re-
gional de Janaúba.

Os gestores de saúde também 
aprovaram o encaminhamento de 
solicitações para o nível central 

da Secretaria de Estado da Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG) para a 
implantação de duas novas Uni-
dades de Alta Complexidade em 
Oncologia (Unacons) no Hospital 
Regional de Janaúba e no Hospi-
tal das Clínicas Dr. Mário Ribeiro 
da Silveira, sediados em Montes 
Claros. Outra iniciativa aprovada 
foi a realização de estudos, num 
prazo de dois meses, para o es-
tabelecimento de cooperação in-
termunicipal visando o custeio de 
serviços prestados pelos hospitais 
e que, atualmente, estão com va-
lores defasados na tabela do SUS.

O credenciamento do Hospital 
Regional de Janaúba para execu-
ção de procedimentos de neu-
rocirurgia de alta complexidade 
visa substituir o trabalho que até 
então está sob a responsabilida-
de do Hospital Aroldo Tourinho, 
sediado em Montes Claros. A de-
cisão levou em conta o fato de 
que o HAT não vem conseguindo 
executar o mínimo de 150 cirur-
gias anuais, conforme critério de 
credenciamento adotado pelo Mi-

nistério da Saúde. Por outro lado, 
em 2021, a Santa Casa de Montes 
Claros realizou 542 neurocirur-
gias e, num período de seis meses 
o Hospital Regional de Janaúba 
executou 232 procedimentos, 
mesmo sem receber recursos para 
o custeio do serviço pelo fato de 
ainda não ter sido credenciado 
pelo Ministério da Saúde.

Pelo fato do Norte de Minas ter 
alta demanda de atendimentos de 
alta complexidade em neurocirur-
gia, os gestores aprovaram propos-
ta de encaminhar ao Ministério da 
Saúde solicitação para o credencia-
mento de mais um serviço na re-
gião. Isso porque, de acordo com 
os critérios atualmente vigentes, 
a região só pode ter dois serviços 
credenciados de neurocirurgia.

Visando possibilitar ao Estado 
estruturar plano de ação para ex-
pansão da linha de cuidado para 
disfunção temporomandibular, a 
CIB-SUS aprovou o plano de ação 
macrorregional elaborado a partir 
de discussões com os gestores de 
todas as microrregiões de saúde 

A Câmara Municipal de Mon-
tes Claros promoverá no dia 27 de 
outubro, audiência Pública para 
debater o piso salarial dos profis-
sionais da odontologia. A iniciativa 
é do presidente da Casa, vereador 
Cláudio Rodrigues, que propôs a 
audiência após se reunir com uma 
comissão de odontólogos, técnicos 
e auxiliares em saúde bucal que veio 
à Câmara em busca de apoio pela 

implementação do piso salarial da 
categoria.

Segundo o presidente, tanto os 
profissionais quanto seus represen-
tantes nas entidades sindicais lutam 
para ter o mínimo de reconhecimen-
to financeiro pelo trabalho essencial 
que exercem. “Há uma preocupação 
enorme, tendo em vista que o plano 
de carreira do município é funda-
mentado pela escolaridade. Muitas 

vezes o salário do odontólogo, por 
exemplo, é menor que o salário de 
nível fundamental. A Câmara Muni-
cipal e a população reconhecem a 
importância desses profissionais e 
é preciso a união de esforços para 
defender a categoria”, conclui.

A audiência pública está mar-
cada para às 19h do dia 27 de ou-
tubro. Entre os convidados para o 
debate estão os representantes do 

Conselho Regional de Odontolo-
gia de Minas Gerais, da Associação 
Brasileira de Odontologia, da supe-
rintendência Regional de Saúde de 
Montes Claros, da secretaria mu-
nicipal de Saúde, das faculdades 
de odontologia, do SindSaúde, do 
Sindicato dos Servidores Munici-
pais e da Associação dos Servidores 
Públicos Municipais de Montes Cla-
ros. (GA)

do Norte de Minas. 
O coordenador de atenção à 

saúde da SRS de Montes Claros, 
João Pereira Alves entende que 
o plano se constitui importante 
iniciativa, levando em conta que 
atualmente o atendimento de pa-
cientes com disfunção temporo-
mandibular está concentrado em 

Uberlândia.
As disfunções temporomandi-

bulares integram um grupo de al-
terações ou problemas nas articu-
lações que ligam o maxilar (parte 
superior do crânio, no qual ficam 
localizados os dentes de cima) e a 
mandíbula (parte inferior e móvel 
do crânio). Estudos recentes indi-

cam que até 68,9% das pessoas po-
dem apresentar algum sintoma de 
disfunção temporomandibular ao 
longo da vida, sendo que, aproxi-
madamente 15% vai necessitar de 
tratamento. As disfunções costu-
mam ocasionar desde dores loca-
lizadas e de cabeça, até zumbidos 
e dificuldades de mover a boca.

DIVULGAÇÃO

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O



Montes Claros, terça-feira, 13.9.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7RegiOnal

Festa do Sol coloca Pirapora em 
protagonismo

Treinamento e inovação para 
produtores de leite em Buenópolis
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Com a eletrizante apresenta-
ção de Raí Saia Rodada, a Festa do 
Sol 2022 foi encerrada no domin-
go (11), se colocando na história 
como um dos maiores e mais im-
pactantes eventos nestes 110 anos 
de Pirapora. Os cinco dias de pro-
gramação intensa, desenvolvida e 
executada pela Prefeitura, através 
da Secretaria de Esporte, Juven-
tude e Cultura (Sejuc) e Emutur, 
mesclou atividades esportivas, cul-
turais e artísticas, devolvendo para 
a cidade a condição de ter uma das 
maiores festas populares de Minas 
Gerais.

A última tarde/noite de shows, 
assim como foi em todos os dias, 
colocou em evidência os artistas 
da terra. Na Praia do Areião, ilu-

minada pelo mais original e belo 
pôr do sol da cidade, o pagode de 
Neytinho contagiou os banhistas e 
praieiros de plantão. A cultura se 
fez presente com a participação do 
Grupo Folclórico São Gonçalo, em 
sua apresentação que encantou os 
presentes na Praça dos Cariris. No 
palco da Área de Eventos, o can-
tor piraporense Robinho e Banda 
abriu a noite com o melhor do POP 
e MPB.

Para fechar a lista de estrelas da 
Festa do Sol, Raí Saia Rodada veio 
para palco, sob muita expectativa, 
que logo foram superadas com o 
seu inconfundível forró eletrônico 
e grandes sucessos que o transfor-
maram em um dos maiores canto-
res do gênero no país. Com muita 

empatia e simplicidade, o “Filho 
do Mato” teve muita interação com 
as mais de 20 mil pessoas, que dan-
çaram muito os principais hits da 
carreira meteórica do artista. Im-
pressionado com a animação dos 
foliões, Raí até gravou vídeos para 
as suas redes sociais, demonstran-
do a sinergia com os milhares de 
piraporenses.

Coroando a valorização dos 
artistas locais, a Banda Metanóia 
fez o último show da Festa do Sol 
2022. Sem deixar a galera descan-
sar, os roqueiros de Pirapora co-
locaram todo mundo para cantar 
os maiores sucessos do Pop Rock 
nacional e as lendárias músicas de 
bandas internacionais. (HEBERT 
VINICIUS – Colaborador)

O grupo de produtores rurais 
da cadeia da bovinocultura de lei-
te, inseridos no Programa de Assis-
tência Técnica e Gerencial (ATeG) 
do Sistema Faemg, segue em rit-
mo acelerado na busca de novos 
conhecimentos para aprimorar o 
dia a dia de trabalho no campo na 
região de Buenópolis. Neste mês, 
estes produtores participaram de 
um dia de campo com atividade 
prática sobre a produção de milho 
reidratado, técnica que pode gerar 
vários ganhos aos pecuaristas.

“É uma técnica nova, que vem 
sendo difundida no país nos últi-
mos anos. No Norte de Minas as 
propriedades estão iniciando a 
utilização da técnica do milho rei-
dratado, que deve fazer parte das 
estratégias dentro da propriedade 
para reduzir a dependência do ali-
mento que vem de fora, atuando 

dentro de uma gestão de custos de 
produção. E o ATeG trabalha isso 
muito forte, a gestão do negócio”, 
explicou Lucas Leocádio, supervi-
sor do ATeG Balde Cheio, que co-
ordenou a atividade prática sobre 
o tema.

O dia de campo ocorreu em 
uma das fazendas assistida pelo 
ATeG, e ocorreu após um levan-
tamento feito pelo Sindicato dos 
Produtores Rurais de Buenópolis 
que identificou junto aos produto-
res a necessidade de se avançar em 
temas de inovação do trabalho nas 
propriedades. Essa foi a terceira ca-
pacitação realizada neste ano pelo 
sindicato.

“É o tipo de capacitação de 
grande importância para os pro-
dutores atualizarem, conhecerem 
novas tecnologias. Por ser um trei-
namento prático, todos ficaram 

ainda mais satisfeitos. O foco do 
ATeG é na gestão, então, tudo que 
vier para adequar, ajudar a reduzir 
custos e melhorar a produtividade 
será sempre bem-vindo. Coloca-
mos no planejamento do Sindicato 
fazer estes treinamentos, não só 
para o ATeG, mas para todos os 
demais produtores”, destacou o 
presidente do sindicato, Luiz Car-
los Diniz.

DO QUE SE TRATA

Aplicando as técnicas corretas, 
o milho reidratado é um concen-
trado que pode ser usado duran-
te todo o ano na alimentação do 
gado, gerando economia financeira 
e aumentando ganhos produtivos, 
já que o uso dessa alimentação 
está diretamente ligada ao melhor 
aproveitamento de nutrientes.

“O milho é classificado como 
duro e a vaca pode vir a ter pouco 
aproveitamento de nutrientes. Por 
exemplo, o animal aproveita cer-
ca 65% do amido na alimentação 
comum. Após o processo de rei-
dratação, esse aproveitamento do 
amido passa para cerca de 90%. E é 
o amido que dá energia ao animal. 
Se passa a ter melhor aproveitan-
do, o produtor vai ter mais leite no 
mesmo quilo de alimento oferta-
do ao rebanho. Além disso, tem a 
parte financeira. Os maiores gastos 
são àqueles destinados aos concen-
trados de ração. Com o milho rei-
dratado, o produtor economiza em 
torno 30 centavos no quilo de mi-
lho usado na alimentação animal”, 
explicou Lucas Leocádio.

Ainda sobre a relação custo de 
produção, Lucas comenta que o 
uso da técnica é um ponto estra-

tégico e deve fazer parte do pla-
nejamento anual dos empreendi-
mentos rurais, onde os produtores 
podem fazer compras programadas 
na baixa do milho e ainda garantir 
sobra de recursos para o restante 
do ano.

“Nos últimos anos, os meses 
de julho a setembro foram os que 
apresentaram o milho com valor 
mais barato. Então vira uma es-
tratégia de compra. O produtor 
pode comprar agora e fazer a en-
silagem dele reidratado para usar 
ao longo do ano. É uma forma de 
ter uma previsibilidade melhor de 
como vai ser os custos da fazenda. 
E reidratando o milho, fazendo 
a silagem correta, também evita 
perdas, como ataque de roedores 
comum quando acondiciona o mi-
lho duro”, pontuou o supervisor 
de ATeG.

Durante a apresentação práti-
ca, Lucas Leocádio fez o processo 
da reidratação do milho ponto a 
aponto, mostrando a quantidade 
certa de água que deve ser usada, 
inoculante, como vedar para evi-
tar perdas, entre outros. A mesma 
prática pode também ser aplicada 
ao sorgo, que é outro tipo de ali-
mento que ajuda os produtores a 
ficarem menos reféns do mercado 
de rações.

“Estes produtores dedicaram 
tempo para irem ao treinamento, o 
que é muito importante. Eles já es-
tão na atividade há bastante tempo, 
mas estavam carentes de assistên-
cia técnica. Essas capacitações são 
importantes e devem ser tratadas 
como prioritárias para deixar a 
atividade mais rentável”, finalizou 
Leocádio. (RICARDO GUIMARÃES – 
Colaborador)
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Vários acidentes são registrados em 
Montes Claros, no final de semana 

No cruzamento da Rua São José com Rua Santa Lúcia, no Todos 
os Santos, dois carros bateram de frente. Já no bairro Dr. João Alves, 
dois acidentes. No primeiro, dois carros de passeio se chocaram, 
porém, felizmente, ninguém ficou gravemente ferido. Já no segun-
do, na Avenida das Américas, três carros bateram e um ciclista - que 
seguia logo atrás - quase se chocou também contra os veículos. No 
bairro Panorama, no cruzamento da Rua D com Rua GH, mais um 
acidente: uma equipe do Samu compareceu ao local para atendi-
mento às vítimas. E um condutor registrou um cavalo solto no Cen-
tro de Montes Claros, na Rua João Souto. A reclamação é de que o 
animal de grande porte pode vir a provocar novos acidentes. 

Homem é baleado em Bocaiuva

O SAMU prestou socorro a um homem de 38 anos após ele ser 
atingido por um disparo de arma de fogo na noite desse domingo 
(11), em Bocaiuva. Quando a equipe médica foi acionada para aten-
der a ocorrência, a vítima encontrava-se na própria residência e não 
sabia dizer onde estava quando foi alvejada. Os profissionais identi-
ficaram que o paciente apresentava uma perfuração no tórax e rea-
lizaram procedimentos como o estancamento do sangue, curativos 
e administração de medicamentos. Após a estabilização da vítima, a 
mesma foi encaminhada para o hospital de Bocaiuva.

Arma de fogo é apreendida em 
Várzea da Palma 

Em Várzea da Palma, após denúncia, os militares lograram êxito 
na apreensão de um indivíduo de posse de uma arma de fogo Cal.38, 
com cinco munições.

O indivíduo já tinha passagens pela Polícia.

Homicídio e apreensão 
de pés de maconha 

Ainda em Várzea da Pal-
ma, no último sábado, após 
denúncias via 190, foi repas-
sado à Polícia de que haveria 
um vítima fatal de disparos 
de arma de fogo caída ao 
solo na rua Vinte e Quatro 
cruzamento com Av. Belo 
Horizonte.

No local, os militares 
constataram uma vítima do 
sexo masculine, com três 
perfurações, segundo a pe-

rícia. Populares ouviram os disparos entre 2h30 e 3h00, contudo, 
a Polícia Militar só foi acionada após às 6h00. Após informações de 
testemunhas, foi relatado que a vítima era usuária de drogas, pos-
suía dívidas com traficantes e que estaria sofrendo ameaças. Um dos 
suspeitos, menor de idade, foi identificado, localizado e apreendido. 
Em sua residência foram localizados e apreendidos cinco pés de ma-
conha.

EM AÇÃO!
Segurança

Por: Vinícios Santos

Jovem morre em acidente 
em Ibiaí, no Norte de Minas

Homicídio é registrado em 
Pirapora, Norte de Minas 

Incendio atinge fábrica em 
Taiobeiras 

Coronel Médica recebe prêmio 
em congresso mundial de 
medicina militar

Próximo ao trevo de Ibiaí, no 
Norte de Minas Gerais, na manhã 
de sábado, aconteceu um aciden-
te com uma vítima fatal, envolven-
do capotamento de um ônibus. 
Informações recebidas dão conta 
de que o ônibus saiu de São Fran-
cisco, pela manhâ, com destino a 

Patrocínio.
O ônibus estava proximo ao 

trevo de Ibiaí, quando o motoris-
ta perdeu o controle do veículos, 
vindo a sair da pista e capotar. 
Uma jovem que não usava cin-
to de segurança foi arremessada 
para fora do veículos. Ela não 

resistiu aos ferimentos e faleceu 
no local. O nome da jovem era 
Jamile, ela era da cidade de Pin-
tópolis - Minas Gerais. Os demais 
passageiros foram socorridos com 
ferimentos leves.

Conforme as informações, 
eram pessoas que iriam para um 

Encontro das Igrejas Evangélicas. 
Entre os passageiros, tinha pesso-
as de São Francisco, Pintopolis, e 
Urucuia.

Segundo o motorista, houve 
um problema foi no rolamento, 
que veio a travar a roda e, então, 
o veículo capotou.

Em Pirapora, no início da tarde do 
último sábado (10), aconteceu um 
homicídio na feirinha, próxima ao 

Mercado Municipal, no Bairro Santos 
Dumont. Um homem foi alvejado por 
disparos de arma de fogo, o mesmo 

não resistiu aos ferimentos vindo a 
óbito.

O autor dos disparos fugiu logo 

em seguida e segue sendo procurado 
pela Polícia. Até o momento, a moti-
vação do crime não foi informada.

As Forças Armadas Brasileiras 
se destacaram no 44º Congresso 
Mundial de Medicina Militar (44th 
ICMM World Congress on Military 
Medicine), em Bruxelas, de 5 a 9 
de setembro. A Coronel Médica 
Carla Maria Clausi recebeu o Prê-
mio William S. Bainbridge pela 
apresentação de dois pôsteres, 
considerados os melhores do Con-
gresso. O evento, realizado pelo 
Comitê Internacional de Medicina 
Militar (ICMM, acrônimo em in-
glês) contou com a participação de 
mais de 100 países e cerca de 1000 
participantes. Apenas dois partici-
pantes foram premiados.

Os trabalhos apresentados pela 
Coronel Carla foram os seguintes:

- “Return to Beloved Homeland 
Operation: The Rescue of Brazilian 
People Exposed to Coronavirus in 

Wuhan, China” (Operação Retorno 
à Pátria Amada: O Resgate de 34 
Brasileiros Expostos ao Coronaví-
rus em Wuhan, China); e

- Protecting Brazilian Indige-
nous from Covid-19 (Proteção a 
Indígenas Brasileiros contra a Co-
vid-19).

Esses pôsteres abordaram os 
esforços empreendidos pelo Mi-
nistério da Defesa no combate à 
covid-19: o primeiro tratou do 
resgate dos 34 brasileiros que esta-
vam em Wuhan, na China, quando 
a pandemia começou – Operação 
Retorno à Pátria Amada.

O segundo tratou das 16 mis-
sões indígenas para a proteção 
da população mais vulnerável, 
em áreas longínquas do território 
nacional, muitas vezes, acessíveis 
apenas por helicópteros – Missões 

Indígenas na Covid-19.
O reconhecimento mundial 

ao comprometimento das Forças 
Armadas Brasileiras com a saúde 
civil e militar teve como um dos 
destaques o emprego de 401 mili-
tares de saúde em operações que 
beneficiaram mais de 155.000 in-
dígenas.

A delegação brasileira foi che-
fiada pela Brigadeiro Médica Ana 
Paola, da Secretaria de Pessoal, 
Saúde, Desporto e Projetos Sociais 
(SEPESD) do Ministério da Defesa, 
e teve como integrantes o Gen R1 
Pafiadache (que, à época das mis-
sões do MD, contra a covid-19, era 
o Secretário da SEPESD); a Coro-
nel Médica Carla, da 11ª Região Mi-
litar; o Major Médico Luís Gustavo, 
da Diretoria de Saúde; o Major 
Veterinário Augusto, do Hospital 

Central do Exército; e a Primeiro-
-Tenente Médica Ana Salomone, 
do Hospital das Forças Armadas. 
Os membros da equipe apresenta-
ram diversos trabalhos científicos, 
entre palestras e pôsteres.

Todo o evento contou com 
apenas dois prêmios, o recebido 
pela Coronel Carla e outro, diri-
gido ao melhor artigo publicado 
entre 2019 e 2022, também sobre 
o enfrentamento da covid-19, de 
autoria do belga Dr. Pirnay: Prêmio 
Jules Voncken.

O Congresso Mundial comemo-
rou o centenário da criação do Co-
mitê Internacional de Medicina Mi-
litar (International Committee on 
Military Medicine), que ocorreu 
em 1921, do qual o Brasil foi um 
dos membros fundadores. (Exérci-
to Brasileiro)

Uma fábrica de caixotes foi atin-
gida por um incêndio no último 
domingo (11), em Taiobeiras. Nin-
guém ficou ferido e não há infor-
mações sobre o que pode ter cau-
sado o fogo.

Conforme as informações do 
Corpo de Bombeiros, as chamas 
estavam concentradas em pilhas de 
madeira armazenadas perto do de-
pósito do local.

Ainda de acordo com a corpora-
ção, além dos militares, o combate 
mobilizou funcionários e veículos 
da fábrica.

Os Bombeiros informaram que 
foram utilizados 30 mil litros de 
água para combater o fogo. O 
proprietário foi orientado sobre a 
adoção de medidas de segurança e 
monitoramento do local.
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Pedro Tommaso é o convidado do 
programa Gazeta Musical desta 
terça-feira (13)

Nova camisa da Seleção Brasileira e álbum 
oficial da Copa do Catar já são sucessos 

Festival de Música 100 
anos de Rádio no Brasil 
prorroga inscrições

JOYCE ALMEIDA 

O cantor Pedro Tommaso é o 
convidado desta terça-feira (13), 
do programa Gazeta Musical, da 
TV Gazeta Norte Mineira – canal 
2.1 de Montes Claros. A entrevis-
ta pode ser acompanhada ao vivo, 
no site www.gazetanm.com.br, às 
21h30, e pode também ser acom-
panhada no canal do YouTube, Ga-
zeta Musical.

O artista já começa o programa 
cantando uma de suas músicas 
autorais, e conta um pouco sobre 
sua carreira, que, segundo Pedro, 
busca por reconhecimento, mos-
trando para as pessoas que existe 
algo nele que pode ajudar e cativar 
alguém. “A música está na minha 
vida desde que eu era pequeno. 
Meu tio e o meu primo tocavam 
bateria, meu pai era cantor de sam-
ba enredo. Então, fui cercado pela 
música, mas ainda não tinha sido 
introduzido, fui começar a tocar 
muito tempo depois. Eu não com-
punha muito, mas escrevia bastan-

te, então, compus minha primeira 
música com 10 anos de idade, foi 
um samba e, na minha adolescên-
cia, compus mais duas músicas. 
Mas, quando fiz 18 anos de idade, 
entrei em uma banda de rock, em 
São Paulo, que foi uma escola para 
mim. Aprendi a ter presença de 
palco e lidar com o público, enten-
di que ele e eu somos um só, e é 
importante ter essa conexão com 
as pessoas”, comenta.

Pedro é de Guarulhos, na zona 
norte de São Paulo, e relata que 
veio para Montes Claros, através 
da família que teve que se mudar. 
“Meu padrasto trabalhava lá em 
Guarulhos e foi transferido para cá. 
Ainda fiquei em São Paulo por um 
tempo, e depois de um ano minha 
mãe me chamou para passar um 
tempo com ela. Vim para ficar três 
meses e já estou aqui há 10 anos. 
Eu sempre fui meio desandado na 
escola, então eu vim para tentar for-
mar ensino médio pelo CESEC. Aca-
bei desandando de novo no meio 
do caminho, e fui conhecendo uma 

galera da música. No tempo em que 
já morava aqui, estava tendo o ‘Psiu 
Poético’, que me cativou bastante 
e me fez querer ficar aqui. Foi um 
evento maravilhoso e, através dele, 
conheci muitos artistas bons que es-
tavam próximos de nós, proporcio-
nando sabedoria e partilhando suas 
experiências”. Embora a banda que 
o cantor participava fosse de rock, 
ele conta que acabou se encontran-
do dentro de outros estilos, sons e 
culturas. Todas essas experiências 
transformaram o músico, tanto na 
sua forma de compor, quanto de 
pensar. Com isso, o artista foi ad-
quirindo conhecimento através dos 
artistas que conheceu aqui em Mon-
tes Claros.

No entanto, o artista já traba-
lhou com bastante coisa, mas foi 
sua companheira que mais o incen-
tivou a viver de música. “Já trabalhei 
com tanta coisa, como dedetizador, 
garçom, lapidador de vidro. Em 
uma determinada época minha es-
posa engravidou, e estávamos na-
quela necessidade de fazer as coisas 
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Leandro Karnal
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Adagmar Andriolo
Patologista/SP

Além da Medicina
SP/CWB

Enaldo de Melo Lima
Oncologista/MG

Fernanda Nichelle
Dermatologista/RS

Flávia Ju
Cirurgiã Plástica/SP

Felipe Andrade
Ginecologista

e Mastologista/SP

Guido Palomba
Psiquiatra Forense/SP

Gustavo Rocha
Ortopedista/MG

Henrique Lima Couto
Mastologista/MG

José Armando Mangione
Cardiologista/SP

Juliano Schmi
Dermatologista/PR

Regina Vasconcelos
Clínica Médica/MG

Roberto Zatz
Nefrologista/SP

Palestrantes confirmados

Inscrições abertas congressomedicinamoc.com.br

fluírem, porque no meu trabalho já 
não estava dando certo. E ela me 
questionou porque eu não tentava 
viver de música, ir tocar nos bares 
da cidade, pois já me apresentava 
eventualmente nesses lugares, mas 

ainda não era meu trabalho. Só 
que a necessidade falou mais alto, 
e entrei de cabeça nesse universo 
e estou até hoje. Lembro que no 
primeiro ano foi bem difícil, eu ia 
a pé para os bares que tinha show 

ao vivo de MPB, dava uma palinha 
para apresentar meu trabalho. De 
pouco a pouco tudo foi fluindo e 
com a perseverança o pouco virou 
muito”. (Sob supervisão de Stênio 
Aguiar)

Há pouco mais de dois meses 
para a Copa do Mundo 2022, os 

torcedores da nação brasileira es-
tão a todo vapor nos preparativos 

para a competição. A nova camisa 
que foi lançada em agosto se es-

gotou em muito pouco tempo no 
site na Nike. A fornecedora oficial 
da Seleção Brasileira prontamente 
já abasteceu o estoque para a com-
pra dos torcedores.

A nova camisa que será utiliza-
da possui detalhes de onça pintada 
nas mangas com o fundo azul ma-
rinho. A Nike se inspirou na ideia 
adotada em inspiração do layout 
da Nigéria, que incluiu caracterís-
ticas da cultura do país africano 
ao modelo dos uniformes, para 
a Copa do Mundo da Rússia que 
ocorreu em 2018. A estratégia foi 
muito bem recebida pelo público 
que compraram todas as camisas 
do time brasileiro assim que estre-

adas.
A marca comentou que a pro-

posta pensada para a camisa, ten-
do um design inovador que leva 
traços da onça em cores vibrantes 
nos ombros, fez com que a nova 
camisa azul da seleção brasileira 
ganhasse o gosto dos brasileiros. A 
fornecedora afirmou ainda que o 
novo modelo já é sucesso de ven-
das no site.

Outro artigo que está ganhan-
do a empolgação das pessoas é o 
tradicional álbum da copa. O livro 
possui 70 páginas e conta com 
as 32 seleções classificadas para 
a competição mundial. A Panini 
que já produz os álbuns das copas 

desde 1970 elaborou algumas sur-
presas para os fãs colecionadores. 
Além dos 670 cromos que foram 
distribuídos nas páginas do álbum, 
80 figurinhas extras de jogadores 
“especiais” foram fabricadas nas 
cores base, bronze, prata e ouro. 
Essas figurinhas apresentam carac-
terísticas interessantes, com a ima-
gem do jogador em movimento. 

Mas os preços não agradaram 
muitos aos colecionadores, mas o 
fato não impediu a euforia dos fãs, 
a até foi motivo de piadas por par-
te dos internautas, que brincaram 
e comemoraram o lançamento do 
álbum. ( JOYCE ALMEIDA - Sob su-
pervisão de Stênio Aguiar)

No mês de setembro em que se 
celebra o centenário do Rádio no 
país, o Festival de Música 100 anos 
de Rádio no Brasil amplia o período 
de inscrições até o próximo dia 12. 
Os artistas agora têm nova chance e 
mais tempo para efetuar o cadastro 
gratuito no formulário disponível 
na página do festival. Para festejar 
a data histórica, comemorada em 7 
de setembro, a Rádio MEC e a Rádio 
Nacional se unem em uma iniciati-
va inédita. É a primeira vez que as 
emissoras públicas sob gestão da 
Empresa Brasil de Comunicação 
(EBC) organizam um evento musi-
cal único.

A proposta é reconhecer os pre-
miados em cinco categorias: música 
clássica, instrumental, infantil, po-
pular e regional do Alto Solimões, 
restrita aos autores da região de 
Tabatinga (AM) e da Tríplice Fron-
teira. Os vencedores serão conheci-
dos a partir da análise da Comissão 
Julgadora com critérios de seleção 

específicos e de voto popular. O 
formato da competição leva em 
conta a expertise adquirida nos 
festivais anteriores já desenvolvidos 
pelas rádios.

A disputa busca descobrir novos 
talentos artísticos e lançar compo-
sições inéditas. As obras musicais 
escolhidas durante o concurso en-
tram na programação dos veículos 
de comunicação pública. A divulga-
ção dos ganhadores do Festival de 
Música 100 anos de Rádio no Brasil 
está prevista para dezembro.

Após a fase de cadastro, os ar-
tistas ficam na expectativa para a 
divulgação das músicas seleciona-
das. A análise vai considerar cri-
térios como a qualidade artística 
da obra (música, letra, partitura e 
interpretação), a originalidade e a 
qualidade da gravação. A Comissão 
Julgadora será formada por perso-
nalidades de notório saber ou em 
atividade na área musical e profis-
sionais da EBC.

A primeira etapa classifica até 
100 produções musicais que ga-
nham janela na Rádio MEC e Rádio 
Nacional de acordo com o perfil da 
emissora a partir de 25 de setem-
bro. O público pode acompanhar a 
transmissão e participar da escolha 
das semifinalistas pelo voto popu-
lar na internet até 10 de outubro. O 
anúncio das obras que seguem na 
disputa ocorre em 11 de outubro. 
As composições seguem no ar pelas 
emissoras com votação pelos ouvin-
tes e internautas até 4 de novembro 
para determinar uma das concor-
rentes de cada categoria que avança 
até a final.

A divulgação das 15 músicas fi-
nalistas – três por categoria, sendo 
cinco definidas pelo público e dez 
escolhidas pela Comissão Julgadora 
– acontece no dia 5 de novembro. 
As obras permanecem na progra-
mação das emissoras até o dia 6 de 
dezembro, quando as ganhadoras 
serão conhecidas. (Agência Brasil)
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Tertulinho ameaça José e exige que o empresário se afaste de sua família. Timbó 
encontra Maruan ao relento e o leva para dormir com ele na pousada. Tertulinho dis-
cute com Candoca. José procura o Coronel e oferece comprar as terras que foram de 
Daomé. Timbó leva Maruan para ser atendido por Candoca, e o príncipe reconhece a 
médica. O Coronel se nega a fazer negócio com José. Candoca se irrita com Tertulinho.

Ítalo pede para Armandinho não comentar com Jonathan sobre sua invasão no 
apartamento. Andréa faz uma foto com Bob e Olívia juntos. Rebeca fala para Danilo 
que quer procurar seus pais biológicos. Dalva conta que seu carro foi achado carbo-
nizado, e Anita se preocupa. Anita avisa Jéssica que elas precisam encontrar as placas 
do carro de Dalva. Paulo descobre como Ítalo ficou rico e conta para Marcela. Lou 
procura Kaká para saber o que tem na sala de inteligência. Martha conhece Caio, um 
falso empresário contratado por Regina para seduzir a sogra. Jéssica encontra uma das 

placas do carro de Dalva.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 4

ITS
NARRATIVA
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APOCOPADO
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DIANAANN
APRLEBH
CCALEBE
AURORAAI

RNUIITR
REDEMOINHO

Primeira
letra do
alfabeto

Herança
de Salo-

mão (I Rs
2:12)

Iberê
Camargo,

pintor
brasileiro

Linha
(abrev.)

Letra do
logotipo

de
facebook

Aficionado 
pela alta 
tecnolo-

gia (ingl.)

Espasmo
muscular
causado 

por esforço

Fósforo
(símbolo)  

Preferir;
escolher

O vocábulo
com uma

letra
suprimida

A 16
  letra

Coco
Chanel,
estilista
francesa

O do
pecado é
a morte

(Rm 6:23)

Alfred
Nobel, in-
ventor da
dinamite

Local onde
Deus fala-

va com
Moisés

Deusa dos
efésios

(At 19:28)

Recibo de 
Pagamen-

to de
Autônomo

Escultura
de Miche-

langelo

Imposto
Territorial

Rural
(sigla)

(?)2,
banda de
Bono Vox

1.000, em
romanos

Ginger (?):
refrige-
rante de
gengibre

Cobiça que leva alguns
a se desviarem da fé,
é a raiz de todos os
males (I Tm 6:10)

Rei hebreu de grande
sabedoria (I Rs 5:12)

Palmeira silvestre

Conto;
história

Resulta
em inimi-
zade con-
tra Deus
(Rm 8:7)

Tecido
que repre-

senta 
a obra

 pura dos
santos

(Ap 19:8)

De dentro
dele o
Senhor
respon-
deu a Jó
(Jó 38:1)

Filho de
Jefoné

(Nm 13:6)

"Mas não 
se perderá

um (?)
cabelo da

vossa
cabeça"

(Lc 21:18)

Emite
patentes
(?)-Mar-
gret, atriz

Érbio (símbolo)

Parceiro de viagem
de Paulo (At 13:2)

Unidade 
de som
Banho,

em inglês
Alfinete, em inglês

Rua, em
francês

a

 3/ale — pin — rue. 4/bath — nerd. 6/aurora — calebe. 7/barnabé. 9/apocopado.

Filó não se conforma com decisão de Juma de parir com a ajuda do Velho do Rio. 
Zuleica pensa em voltar com os filhos para São Paulo. José Leôncio fica surpreso 
quando Jove lhe conta que José Lucas deu uma aula de política para o prefeito e 
vereadores. A família de Tenório estranha a trégua de paz que o grileiro propõe. Guta 
e Marcelo tentam convencer Maria Bruaca a negociar com Tenório. Tenório orienta 
Solano a tirar as vidas de José Leôncio e seus filhos de uma só vez. 

Marcelo aconselha João a abrir o jogo com Helena. Song vê um vídeo de Kessya no 
perfil das redes sociais da Luc4Tech como nova contratada e fica com inveja. Eugênia 
tem insegurança e medo de perder os filhos. Claudia diz para ela admitir fraqueza 
a Davi e falar a verdade à família. Sara revela que encontrou informações do núme-
ro recorrente, que realizou ligações para a portaria da casa do Roger. O telefone está 
cadastrado no endereço da casa de Tânia. Luigi convida Song para ir ao clube. Song 

alega que está chateada, porque Kessya deu um jeito de prejudicá-la no processo seletivo da Luc4Tech. Luigi duvida da 
atitude de Kessya e incentiva Song a conversar com ela. Éric avisa Helena que ficou sabendo pela Song, que a Kessya 
deu um jeito de prejudicar os participantes da Luc4Tech e por isso foi a única aprovada. 

Quemuel e Haniel discutem para saber qual guerreiro duelará primeiro com Iru. 
De longe, Josué e os outros hebreus observam o local do combate. Tibar, Kadmo e 
os outros oficiais do rei se aproximam do acampamento hebreu e observam Iru e os 
outros. O filho de Calebe provoca Elidade. Rune discute com Maquir. Acã chega para 
assistir os duelos. Tibar pede para Kadmo e os outros soldados aguardarem o mo-
mento certo para o ataque. Tobias começa a lutar com Iru. Tibar faz sinal para seus 

homens atacarem. Josué avista os cananeus atacarem os hebreus no local do duelo. Tobias percebe a aproximação 
dos inimigos. Acã se desespera. Elidade, Quemuel, Haniel, Maquir, Iru, Tobias e Rune começam a lutar com Tibar 
e os soldados cananeus. Léia chora preocupada com Tobias e é consolada por Samara. Marek questiona Sandor ao 
ouvi-lo dizer que a luta entre os gladiadores é uma perda de tempo.

Rock in Rio: Anitta explica motivo 
surpreendente pelo qual não canta no 
festival: ‘Nunca mais’

Simony impressiona por sua força na 
luta contra o câncer em novo relato na 
web: ‘Mais uma etapa de quimioterapia’

Anitta usou as redes sociais para 
falar sibre sua decepção com o Rock 
in Rio. A cantora também explicou o 
motivo de não cantar mais no festi-
val. Entenda:

Após a apresentação milionária de 
Ludmilla, na qual a cantora contou a 
participação de nomes femininos 
importantes do funk, Anitta usou as 
redes sociais para dar sua opinião so-
bre o Rock in Rio (+ confira alguns 
artistas que passaram pelo festival).

Pelo Twitter, nesta segunda-feira 
(12), Anitta começou dizendo que foi 
ela a responsável por ter mais nomes 
do funk no Rock in Rio. A declaração 
gerou polêmica nas redes sociais, 
com alguns fãs concordando com a 

cantora, e outros criticando o posi-
cionamento dela.

Anitta se apresentou no Rock in 
Rio em 2019 e no Rock in Rio Lisboa 
em 2018 e neste ano. Porém, segun-
do ela, essas foram as duas únicas 
vezes que irá cantar no festival. Nos 
tuítes, a funkeira explicou que a dife-
rença no tratamento de um artista na-
cional para um internacional é o que 
mais a incomoda sobre o Rock in Rio.

“Eu não piso neste festival nunca 
mais. Só se um dia eles resolverem 
dar aos artistas que falam português 
o mesmo respeito que dão aos es-
trangeiros. Pergunte aos mais cora-
josos como são tratados quem é do 
Brasil e como é tratado quem é de 

fora. É como se estivessem fazendo 
um grande favor”, escreveu Anitta.

ANITTA COMENTA PARTICIPA-
ÇÃO DE LUDMILLA NO PALCO SUN-
SET

Ainda nas publicações, sem citar 
Ludmilla, Anitta comentou sobre o 
show da funkeira. As duas cantoras 
tiveram uma desavença no passado 
e, desde então, não se falaram mais.

“E pra quem tá dizendo que estou 
incomodada com o show de fulana. 
Independentemente das minhas 
questões pessoais, minha opinião 
profissional é que deveria ter sido 
colocada no lugar respectivo ao seu 
sucesso...palco mundo. Então isso 
tem a ver com um buraco muiiito 
mais embaixo”, pontuou Anitta.

Com câncer no intestino, Simony 
exibe sorriso e otimismo durante tra-
tamento

Simony iniciou mais uma etapa da 
quimioterapia e tem impressionado fãs 
e seguidores com sua força para enfren-
tar o câncer. A cantora, que anunciou o 
diagnóstico de câncer no intestino no 
início de agosto, apareceu sorridente 
em uma nova postagem em suas redes 
sociais nesta segunda-feira (12). Vale 
lembrar que a artista está fazendo tra-
tamento para combater os efeitos da 
quimioterapia e costuma compartilhar 
cada momento com seus fãs nas redes 
sociais, numa espécie de diário, com 
seus altos e baixos.

“É assim que enfrento minhas bata-
lhas. É com esse sorriso que vou para 

mais uma etapa de quimioterapia, um 
dia de cada vez. Está tudo nas mãos de 
Deus”, declarou a artista, que adotou 
laces após perda de cabelo.

E nos comentários da publicação, 
Simony recebeu o carinho dos inter-
nautas. “Vai com tudo! Nós vamos com 
você! Você já venceu com muita garra! 
Amo você!”, escreveu uma seguidora. 
“Já deu tudo certo! Deus é com você 
! Estamos em oração”, afirmou outra. 
“Estou na torcida por você, minha lin-
da”, pontuou mais uma.

SIMONY ADOTA LACES APÓS INI-
CIAR TRATAMENTO CONTRA O CÂN-
CER

Após dar continuidade aos seus 
tratamentos quimioterápicos, e fazer o 

uso da touca capelli para evitar a queda 
dos fios, Simony decidiu adotar as full 
laces, um tipo de peruca que é com-
posta de cabelo humano, imitando o 
visual natural dos fios.

“Hoje, eu coloquei pela primeira 
vez a minha full lace. Olha que cabelo! 
Porque o meu já não tem quase mais 
nada. O meu cabelo tá super ralinho. 
Não rolou, tá ralinho. Então, eu pedi 
pra fazer uma full lace pra mim”, disse 
a cantora.

“Agora, eu vou ser verdadeiramente 
uma mulher de fases. Um dia, eu vou 
estar com essa, no outro, com uma 
mais curta, um dia, eu vou estar de 
lenço, vai ser uma loucura. Eu vou usar 
vários estilos. Porque meu cabelo tá 
muito ralinho, nem sei se ele vai aguen-
tar”, contou.

 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Pinocchio - O Menino 
de Madeira

90min - Animação 

Minions 2: A Origem de Gru
88min - Animação 

O Lendário Cão Guerreiro
103min - Animação 

 

Um Lugar Bem Longe Daqui
126min - Drama 

 
Homem-Aranha - Sem Volta 

Para Casa: Versão Estendida
157min - Ação 

Predestinado: Arigó e o Espíri-
to do Dr. Fritz

108min

Não! Não Olhe!
130min - Terror 14

 
After - Depois da Promessa

95min - Drama 14

Ingresso Para o Paraíso
104min - Comédia Romantica 

Thor - Amor e Trovão
119min - Ação 14
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Cruzeiro assegura permanência de 
Neto Moura na Toca por mais três anos

Comentarista explica vantagens e 
futuro do Galo após aderir à Lei da SAF 

Série A: América iguala maior sequência 
sem derrotas do clube no século 

Brasil vai receber os 
Sul-Americanos Adulto de 
Atletismo em 2023

O Cruzeiro acertou, na tarde 
desta segunda-feira (12/9), a per-
manência de um dos destaques 
do time na Toca da Raposa II pelos 
próximos anos. Trata-se do volante 
Neto Moura, que assinou em defi-
nitivo até dezembro de 2025.

Para ter Neto Moura em defini-
tivo, o Cruzeiro teve que efetuar 
o pagamento de R$ 1,5 milhão ao 
Mirassol por 50% dos direitos eco-
nômicos do jogador de 26 anos. 
Os detalhes do vínculo já estavam 
acertados desde a chegada do 

meio-campista, em março deste 
ano. 

Neto Moura é o terceiro jogador 
do atual elenco a acertar perma-
nência para as próximas tempora-
das. Antes dele, o Cruzeiro já havia 
exercido o direito de comprar 70% 
dos direitos econômicos do zaguei-
ro Oliveira ao Atlético-GO e mante-
ve o goleiro Rafael Cabral até 2024. 

Um dos pilares do time coman-
dado por Paulo Pezzolano, Neto 
Moura esteve em 26 dos 28 jogos 
do Cruzeiro na Série B do Cam-

peonato Brasileiro - todos como 
titular. Ao longo da temporada, o 
camisa 25 também conquistou o 
respeito dos torcedores celestes.

De acordo com o Sofascore, 
aplicativo de estatísticas do fu-
tebol, Neto Moura lidera vários 
rankings de fundamentos no elen-
co do Cruzeiro na Série B. O meio-
-campista é o jogador que mais deu 
passes decisivos, que mais acertou 
passes longos, que mais desarmou 
e o que mais deu assistência (3). 
(Superesportes)

O Atlético anunciou, na últi-
ma quinta-feira (8), a adesão à Lei 
14.193/21 para se transformar em 
SAF (Sociedade Anônima do Fute-
bol). Durante o Alterosa Esporte 
desta segunda (12), o comenta-
rista Betinho Marques explicou 
as mudanças e as vantagens que 
a aprovação do projeto gerarão 
ao Galo. “O Conselho Gestor é in-
formal nesse momento no clube. 
Ele sinalizou o seguinte, de forma 
transparente: ‘Queremos a SAF, 
gosto da ideia’. Documentaram 
no Twitter, mas a ideia só vai para 
frente se o Conselho Deliberativo 
do clube aprovar isso lá na frente. 
Nada além de informal”, explicou o 
comentarista.

A votação do Conselho para 
aprovar a decisão do órgão colegia-
do ocorrerá no mês de novembro. 
Além disso, uma eventual entrada 
de um investidor e alienação de 
parte das cotas também precisarão 
de aprovação do Conselho Delibe-
rativo. A princípio, o Atlético man-
terá 100% das cotas da SAF.

“A Lei da SAF, a 14.193/21, tem 
algumas prerrogativas que a gente 
pode trazer isso de uma forma su-
per simples para um funcionário 
pequeno. Ela tem algumas vanta-
gens de impostos, que incentivam 
um parcelamento de seis anos de 
prazo para que um clube receba 
proventos da SAF - em torno de 
20% nos primeiros seis anos. E isso 

vai sendo abatido. Se 60% da conta 
for paga direitinho pela associação, 
isso pode ser prorrogado por mais 
quatro anos”, explicou Betinho.

“Em linhas gerais, o que acon-
tece: você unifica o imposto, dá 
tempo e fluxo de caixa - que é o 
fundamental para o clube poder 
respirar. Mais que isso, o clube 
poderá participar das competições 
e não poderá sofrer penhora. Isso 
dá, de fato, fôlego, que é o que o 
clube não tem hoje. E essa linha de 
credores, só para deixar claro para 
a torcida, ela tem que ser colocada 
em um site, tem que ser apresenta-
da e tem que ter uma lista de prio-
ridade para recebimento”, comple-
tou. (Superesportes)

Ao empatar com o Botafogo por 
0 a 0 no domingo (11), o América 
chegou a oito jogos seguidos sem 
derrota no Campeonato Brasileiro 
e igualou a maior marca do clube 
no século e, consequentemente, 
na era dos pontos corridos, mode-
lo do torneio desde 2003. 

A atual série teve início na 19ª 
rodada, com uma vitória por 1 a 0 
sobre o Atlético-GO fora de casa. 
Na ocasião, o time mineiro vinha 
de três jogos sem vitórias e dei-
xou a zona de rebaixamento com 
o triunfo. 

Depois, já no returno do Brasi-
leiro, foram quatro vitórias e dois 
empates. Antes do jogo com o Bo-
tafogo, o Coelho bateu Avaí (3 a 1), 
Juventude (1 a 0), Santos (1 a 0) e 
Coritiba (2 a 0), além dos empates 
com Athletico-PR e Atlético (ambos 
por 1 a 1).

Os resultados deixaram o Amé-
rica na oitava posição, com 36 pon-

tos, o que permite o clube a sonhar 
com uma vaga na Copa Libertado-
res de 2023. 

“Hoje sim (o nosso propósito 
é alcançar uma vaga na Libertado-
res). A gente passou por um mo-
mento, onde até chegamos o Z4, 
mas saímos rapidamente porque 
tivemos uma sequência de quatro 
vitórias. Agora já estamos há oito 
jogos invictos, com cinco vitórias 
nessa sequência. Isso fez o Amé-
rica mudar de patamar dentro do 
campeonato”, disse Mancini após 
o empate no Nilton Santos, no Rio 
de Janeiro. 

MAIOR SEQUÊNCIA INVICTA 
DO AMÉRICA

 
A maior série sem derrotas do 

América ocorreu justamente em 
2021, ano da melhor campanha do 
clube na história da Série A. Curio-
samente, a sequência de jogos 

ocorreu quase nas mesmas roda-
das, da 18ª a 25ª. 

No ano passado, o Coelho ini-
ciou a sequência com uma vitória 
por 2 a 0 sobre o Ceará e só voltou 
a perder na 26ª rodada, quando foi 
superado por 3 a 1 pelo Internacio-
nal, no Beira-Rio. 

Ainda sob o comando do técni-
co Marquinhos Santos, o América 
também teve uma reta final com 
ótimos resultados, somando seis 
vitórias, quatro empates e duas 
derrotas nas últimas 12 rodadas.

Com isso, somou 53 pontos ao 
fim da competição, garantiu o oi-
tavo lugar e, consequentemente, a 
vaga inédita na Libertadores. 

A próxima partida do América 
no Brasileiro será contra o Corin-
thians, no domingo, às 18h, no In-
dependência.

Maiores séries invictas do Amé-
rica na Série A desde 2001:

2001 - Três jogos
8ª rodada - América 1 x 1 Vasco 

(Independência)
9ª rodada - América 4 x 4 Corin-

thians (Independência)
10ª rodada - Flamengo 1 x 1 

América (Maracanã)

*2011 - Três jogos
33ª rodada - América 2 x 1 Co-

rinthians (Parque do Sabiá)
34ª rodada - Fluminense 1 x 2 

América (Nilton Santos)
35ª rodada - América 2 x 1 Bota-

fogo (Arena do Jacaré)
 
2016 - Quatro jogos
24ª rodada - Ponte Preta 1 x 1 

América (Moisés Lucarelli)
25ª rodada - Figueirense 2 x 2 

América (Orlando Scarpelli)
26ª rodada - América 1 x 0 Inter-

nacional (Independência)
27ª rodada - América 1 x 0 Bota-

fogo (Independência

 
**2018: Três jogos
19ª rodada - América 0 x 0 Flu-

minense (Independência)
20ª rodada - Sport 0 x 2 América 

(Ilha do Retiro)
21ª rodada - América 2 x 2 Fla-

mengo (Independência)
 
2021: Oito jogos 
18ª rodada - América 2 x 0 Ceará 

(Independência)
19ª rodada - América 2 x 0 

Athletico-PR (Independência)
20ª rodada - Corinthians 1 x 1 

América (Neo Química Arena)
21ª rodada - São Paulo 0 x 0 

América (Morumbi)
22ª rodada - América 1 x 1 Fla-

mengo (Independência)
23ª rodada - Cuiabá 0 x  América 

(Arena Pantanal)
24ª rodada - América 2 x 1 Pal-

meiras (Independência)
25ª rodada - Juventude 1 x 1 

América (Alfredo Jaconi)
 
2022: Oito jogos (atual)
19ª rodada - Atlético-GO 0 x 1 

América (Antônio Accioly)
20ª rodada - América 3 x 1 Avaí 

(Independência)
21ª rodada - Juventude 0 x 1 

América (Alfredo Jaconi)
22ª rodada - América 1 x 0 San-

tos (Independência)
23ª rodada - Athletico-PR 1 x 1 

América (Arena da Baixada)
24ª rodada - América 1 x 1 Atlé-

tico (Independência)
25ª rodada - América 2 x 0 Cori-

tiba (Independência) 
26ª rodada - Botafogo 0 x 0 

América (Nilton Santos)
 
*Três sequências com três jogos 

seguidos sem derrotas
** Duas sequências com três 

jogos seguidos sem derrotas (Su-
peresportes)

O Brasil vai receber dois Cam-
peonatos Sul-Americanos de Atle-
tismo, em 2023. O Sul-Americano 
Adulto de Atletismo será realizado 
no Centro Olímpico, em São Paulo 
(SP), de 28 a 30 de julho, e o Sul-
-Americano de Cross Country, na 
cidade de Poços de Caldas (MG), 
em 22 de janeiro.

A informação foi confirmada 
pelo presidente do Conselho de 
Administração da Confederação 

Brasileira de Atletismo (CBAt), 
Wlamir Motta Campos, que parti-
cipa da Assembleia da Federação 
Sul-Americana nesta segunda-feira, 
na capital paulista. 

A Assembleia é conduzida pelo 
presidente da Sul-Americana, Hélio 
Gesta de Melo, e conta com a par-
ticipação do presidente da World 
Athletics, Sebastian Coe, que che-
gou a São Paulo na última sexta-fei-
ra e acompanhou o Campeonato 

GNF Transportes Contrata 
Ajudante para trabalho em 

regime Intermitente
Contato Whatsapp: 
(38) 9 9208-3513

Sul-Americano Sub-18, encerrado 
neste domingo, no Centro Olímpi-
co, em São Paulo. Hélio disse que 
ficou feliz com a presença de 12 
dos 13 presidentes das federações 
da área e do dirigente máximo do 
atletismo mundial em São Paulo.

“É muito bom estar de volta ao 
Brasil, eu estive aqui pela última 
vez em 2019, com os meus amigos 
da Federação Sul-Americana de 
Atletismo em Manaus. Ainda mais 
em um campeonato importante em 
que vemos a performance do futu-
ro do nosso esporte. Muito impor-
tante ver essa estrutura montada 
para os jovens para que eles não 
saiam do esporte”, disse Coe.

“Foi a primeira vez que rece-
bemos o presidente da WA num 
campeonato em São Paulo e isso 
foi histórico”, disse Wlamir. “Trazer 
competições internacionais para 
o Brasil é importante para que os 
nossos atletas e treinadores pos-

sam participar, o Centro Olímpico 
mostrou que tem toda a estrutura 
para sediar um evento como esse e 
aumenta ainda mais a nossa respon-
sabilidade por fazer uma boa compe-
tição”, acrescentou Wlamir.

No Centro Olímpico Coe, fez 
fotos com atletas e participou da 
premiação do salto em distância ven-
cido por Vanessa Sena dos Santos, 
com 6,39 m - recorde brasileiro e do 
campeonato, além de quarto lugar 
no Ranking Mundial Sub-18 -, e ao 
lado da campeã olímpica Maurren 
Maggi na entrega dos troféus ao Bra-
sil, campeão geral, no masculino e 
no feminino. (Superesportes)
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O EXCELENTE cantor músico CARLOS SOYER, fez um senhor suces-
so em sua apresentação durante o dia de sábado no Skema Kent. Aliás, 
gostei de rever ali o amigo Fred Ribeiro, num grande grupo. Em todas 
as mesas, o assunto não poderia deixar de ser as eleições, a maioria 
dizendo que irá votar em Bolsonaro. Menos Pancho Silveira e Waldir 
Gomes que são petistas. Se Bolsonaro fosse uma empresa, estaria em 
seu momento de “growth stocks”, expressão inglesa que identifica as 
ações de empresas que apresentam altos índices de crescimento. Isso 
tem assustado Lula e seus seguidores.

OS ELEITORES mineiros estão tão decepcionados em terem vota-
do em Rodrigo Pacheco para o senado. Muitos estão dizendo que não 
irão votar em nenhum candidato a esse cargo. Realmente o Senador 
Rodrigo Pacheco venceu as últimas eleições porque ninguém ia voltar 
na ex-presidente Dilma. Ele está ‘pisando na bola’, ficando cada vez mais 
antipatizado pelos brasileiros.

PERGUNTAR NÃO OFENDE será que o prefeito Humberto Souto, 
não está tendo notícias de que algum de seus secretários até hoje não 
mostraram o que foram fazer em suas salas. A maioria fica de papo para 
o ar. Trabalhem gente, pois estão ganhando à custa do povo e existem 
muitas secretarias que devem deixar o Governo no próximo ano, sem 
mostrar serviço.

O EX-MINISTRO Nelson Jobim acredita que o “país vive uma dis-
funcional idade do sistema”. Para ele, o sem presidencialismo pode ser 
uma boa solução para a política brasileira, que, por incapacidade de ad-
ministrar crises, é judicializada. Já o ex-ministro Ayres Britto indaga: “Se 
orçamento é público, como pode ser secreto?”. E arrematou afirmando 
que a lei orçamentária é a mais importante do país, depois da Constitui-
ção, e deve ser respeitada.

NÃO É FÁCIL organizar uma festa como a que irá acontecer no dia 
24, mesmo colaboração de alguns amigos, que deverão me empestar al-
gumas peças como o decorador César Costa, que me prometeu montar 
quinta-feira alguns espaços. No sábado, ele como é requintadíssimo irá 
deslumbrar a todos com suas decorações. Estará fazendo dois casamen-
tos.

VEM CHEGANDO a SEMANA DA CRIANÇA e muitos papais já estão 
programando levar seus ‘baixinhos’ para curtirem as praias e o grande 
parque de Arraial d´ Ajuda. Estou sabendo também que existem tam-
bém excursões tentadoras de ônibus leitos. Aliás, quando não vou de 
avião estou preferindo estes ônibus confortáveis. 

VAP & VIP

OBRAS DA PREFEITURA

Finalmente a prefeitura assinou a ordem de serviços para restauração do Merca-
do Municipal. Espero que seja uma reforma total, inclusive com padronização das 
bancas açougues, de artesanatos, banheiros dignos e etc. Fiquei contente também 
em saber que está nos planos do prefeito Humberto Souto, a reforma do importante 
e belo PARQUE SAPUCAIA. Bola pra frente...

 
PERIGO NO AR 

A companhia aérea Air France suspendeu dois pilotos que trocaram agressões no 
cockpit de um avião durante um voo entre Paris e Genebra, afirmou um funcionário 
da empresa no dia 28/8, a um jornal francês. De acordo com o La Tribune, piloto e 
o copiloto tiveram uma briga logo após a decolagem da aeronave, um Airbus A320, 
em um voo no mês de junho. Eles se agarraram pelo colarinho depois que um deles 
teria atingido o outro com um soco. A tripulação de cabine precisou separar os dois 
e um integrante da tripulação passou o voo na cabine com os pilotos.

GRANDE MULHER 

Discreta, elegante, simples, bonita, e inteligente, a nossa PRIMEIRA-DAMA MI-
CHELLE BOLSONARO está fazendo um senhor sucesso quando aparece em público 
e principalmente quando faz seus inteligentes pronunciamentos. Ela tem mostrado 
o empoderamento feminino na política e muitas vezes até ofusca o seu esposo. Aliás, 
quem viu a multidão que saiu às ruas para apoiar o presidente Bolsonaro, fica im-
pressionado e dá mesmo para duvidar das pesquisas encomendadas. 

        
ARQUIVADO 

Dallagnol não cometeu ato de improbidade no caso das diárias da operação Lava 
Jato. Assim entendeu o procurador Paulo José Rocha Júnior, do DF, ao arquivar a 
investigação. A apuração foi aberta depois que o TCU, no início de agosto, condenou 
Deltan e outros procuradores a devolverem mais de R$ 2,8 milhões em diárias e 
passagens.

PIX DO BRASIL

Ninguém paga mais nada a não ser pelo PIX, que é bem mais prático, mas que já 
está havendo muitas falcatruas. Mesmo assim o Banco Central dos Estados Unidos 
planeja lançar o FEDNOW, no próximo ano, que será um modelo de pagamento 
semelhante ao PIX DO BRASIL.

LETOLOGIA

Cadê aquela palavra que estava aqui, bem na ponta da língua? A incapacidade 
para recordar as palavras tem nome: letologia. A saia justa pode ocorrer, principal-
mente, quando se esquece do nome da pessoa com a qual se conversa. No grego, 
“lethe” quer dizer esquecimento e “logos” significa palavra. É dessa língua que se 
originou o termo letologia.

PANDEMIA E GUERRA

Infelizmente, a pandemia da Covid-19 e a guerra estão mudando o mundo com 
a inflação subindo como foguete, tudo isso se deve a crueldade do presidente Putin, 
que pelo visto deseja ser o novo Hitler. Aqui no Brasil, devido a estes fatores o núme-
ro de famílias endividadas atinge nível recorde, em meio a inflação e alta nos juros. 
Taxas de juros aumentaram, e, no mês passado 29,6% das famílias possuíam contas 
com pagamento em atraso. O pior de tudo é que as pessoas menos esclarecidas não 
sabem que isso se deve a guerra que está afetando todo o mundo. 

CASAMENTOS 

Impressionante o número de casamentos que seriam realizados antes da pan-
demia e que estão acontecendo neste segundo semestre. Só em Arraial D Ajuda, já 
estão marcados três superimportantes e o local mais procurado tem sido o ALTO DA 
PITINGA, um local de eventos que possui um visual para todo o mar, num cenário 
realmente espetacular. No último fim de semana, por exemplo, aconteceram ali al-
guns que inclusive reuniu muitos montes-clarenses.

MUITOS E MUITOS AMIGOS, já estão confirmando pre-
sença para o dia 24, no VICHI MARIA. Reserve logo suas ca-
misetas nas boutiques SAPAZZIO, ADA TREND, SÓ LUNA, 
ELAS SANTAMARIA E CYNTHIA MAISON. Volto a avisar que 
são EM NÚMERO LIMITADOS de todos os tamanhos. SÓ 
TERÃO ACESSO às pessoas que estiverem usando a CAMI-
SETA nas cores preta e dourada que está sendo elogiadíssi-
ma por todos. AS MULHERES estão adquirindo as mesmas 
com antecedência para customizarem com brilhos, plumas 
e franjas. Outras preferem ir com as camisetas sem manga 
e decotadas. A NOITE DO ‘57 ANOS DE GLAMOUR’ como to-
dos sabem, será ESPORTIVA, DESCONTRAÍDA E SUPER VI-
BRANTE. Um encontro de amigos verdadeiros que estarão 
circulando por vários ambientes que serão montados. Na 
próxima semana, a EMPRESA  VISION FORMATURAS, que 
é responsável por  montar megaeventos em várias partes 
das Gerais e da Bahia, começará a montar o GIGANTESCO 
PALCO e a espetacular iluminação de paneis de Led. Um 
SHOW A PARTE, como estão vendo nesta festa que eles or-
ganizaram.

PREÇO SIMBÓLICO- Todo mundo achando o preço das 
camisetas barato, mas é mesmo SIMBÓLICO, devido a 
grandeza do megaevento e sua importância, pois não é fá-
cil organizar uma festa com uma infraestrutura gigantesca, 
SHOW DO MAIS ALTO NÍVEL, bebidas a vontade, tudo in-
cluso, vários aparadores do BUFFET MARILUCE PIMENTA 
(foto) e outras novidades, inclusive um GRANDE PAINEL DA 
IMPRESSIL para as fotos dos presentes. 

MARILUCE PIMENTA estará colocando no salão e espaço 
do VICHI MARIA vários aparadores, com o buffet diferen-
ciado e farto. Considerado um dos melhores da cidade, ele 
certamente vai arrasar. 

VEJA na última FEIJOADA DO THEO, um grupo de amigos 
que estarão repetindo a dose no dia 24, no VICHI MARIA, 
formado por: Cristiano Cruz, Camila Nassau, Ulisses Leal, 
Rayssa Andrade, Bernardo Melo Franco Ferreira e Maria 
Clara Amaral. Só que desta vez o MEGAEVENTO será di-
ferente, com a gigantesca infraestrutura e muitas atrações 
que se prolongarão até a madrugada.

QUEM ESTÁ aniversariando hoje é a querida empresária 
CLÁUDIA REBELLO, leia-se Naturefarm, aí recebendo o 
carinho do esposo Adilson Matos. Vivas para Claudia...

O PRESIDENTE DA ACI Leonardo Vasconcelos, aí em um 
momento de descontração com Danny. Ele está a mil com 
sua equipe na organização da FENICS que será aberta na 
quinta-feira e se estenderá até domingo, no Parque de Ex-
posições. 

A LINDA MÉDICA Carol Figueira Costa, esteve comemo-
rando a vida na semana que passou. Ela como sabem é filha 
de Hércules e Adriana Figueira Costa. Viva para Carol!

ANIMADO BAILE- Além dos shows, teremos dia 24 na 
noite do GLAMOUR 57, animados bailes com músicas dos 
ANOS DOURADOS que vão esquentando até as atuais com 
NIEGRO E BANDA que vai deixar a noite fervilhante, o DJ 
HUDSON com repertório variado e exatamente 22 horas o 
GRANDE SHOW da famosa cantora BARBARA LOPES que 
vai deixar a galera enlouquecida até a madrugada. A tra-
dicional música sertaneja, forró também presentes. Tudo 
sendo organizado com muitas surpresas.

A CONCEITUADA MÉDICA Reumatologista que é aponta-
da como uma das melhores do setor no Norte de Minas, vai 
festejar a VIDA no próximo domingo a partir das 14 horas, 
na “Casa Madu”. Vou lá abraçar a querida amiga...

AS CAMISETAS PARA A FESTA DO PRÓXIMO DIA 24, 
NO VICHI MARIA, SENDO PROCURADAS


